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ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЕ  

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Год издания 4 4 -й  
W« 1 88  (1 1 1 6 2 ) Четверг, 11 августа 1 9 6 0  года. Цена 2 0  коп.

На п о л я х  с т р а н ы
Урожай снят более чем с 40 миллионов гектаровНа полях страны продолжается напряженная работа. Каждый день колхозы и совхозы снимают урожай почти с двух миллионов гектаров. На 5 августа зерновые и бобовые культуры скошены с 40 лгаллионов 419 тысяч гектаров. Кроме того, убран урожай кукурузы с площади около трех миллионов гектаров. Раньше, чем в прошлом году, развернулось теребление льна-долгун- ца. Эта культура убрана более чем с 700 тысяч гектаров.На Юге уборка хлебов в большин

стве районов успешно закончена. Труженики полей Ставрополья, Кубани, Дона, ряда областей Украины досрочно выполнили план продажи и сдачи хлеба государству.За ними следуют хлеборобы Ста-, линградской. Саратовской и других областей Пово.чжья, которые вырастили в этом году богатый урожай. 45 миллионов пудов в счет обещанных 150 засыпали в государственные закрома колхозы и совхозы Оренбургской области. Первые авто-

,лоезда с зерном нового уролсая пошли по дорогам Кустанайской области. До массовой уборки в северных областях Казахстана и Сибири остались считанные дни. Здесь зреет богатый’ урожай.Август — лщдрый месяц. В колхозах не только южных, но и центральных районов развернулся массовый сбор урожая ранних овощей, картофе,тя, плодов, ягод. На Юге созрели дыни, арбузы, ранние сорта винограда. (ТАСС).
ИВАН ПАХОМОВ 9 АВГУСТА СКОСИЛ 30 ГЕКТАРОВ

Машинисты жаток! Работайте, как Иван Пахомов. Дорожите временем 
на уборке, используйте все жатки на полную мощность.

☆  ☆

КОСИТЬ ХЛЕБА  
ДНЕМ И НОЧЬЮ

Наступила такая пора, когда 
потеря и одного часа на уборке — 
удар по урожаю. В условиях ны. 
нешнего года, когда созревание 
хлебов затянулось и мы уборку 
начали значительно позднее, борь
ба за сокращение сроков уборки 
приобретает особенно важное зна
чение. Задача заключается в том, 
чтобы до начала массовой косови
цы яровых закончить уборку ози
мой ржи.

Реальным средством сокраще
ния сроков уборки является широ
кое применение разд;ельного спо
соба. В передовых ко.чхозах. руко
водители которых хорошо понима
ют свою ответственность за судь
бу богатого урожая, раздельный 
способ уборки нашел самое широ
кое применение. Механизаторы

) первой бригады колхоза имени Ка
линина Зырянского района, напри- 
.мер, закончили косовицу ржи. 
Здесь в ход пущены подборщики, 
получено первое зерно нового уро- 
?кая. Механизаторы колхоза тт. 
Приходченко, Огнев, Степичев, 
Анисимов и другие держат курс на 
то, чтобы закончить уборку ржи до 
начала массовой косовицы яровых 
хлебов.

Быстрыми темпами ведут косо
вицу ржи отдельные колхозы Ше- 
гаоского района. В сельхозартели 
«Молот» успешно идут теребле
ние льна и косовица озимой ржи. 
Известные комбайнеры области 
Степан Коровин, Федор Хмельниц
кий систематически перевыполня
ют сменные нормы выработки. На 
счету у каждого из них по 60— 
70 гектаров скошенной ржи.

В Асиновском районе наиболее 
дружно и организованно начали 
уборку механизаторы колхоза име
ни Кирова. Они скосили более 150 
гектаров ржи.

Многие механизаторы области 
не жалеют сил, чтобы быстро и без 
потерь убрать хлеба. Высокой вы
работки на косовице ржи добился 
пышкино-троицкий комбайнер Ер- 
молай Сижук. Он выкашивает по 
16— 18 гектаров выоокостебель- 
ной ржи.

Замечательных успехов на убор
ке добились механизаторы Иван 
Пахомов из Кожевниковского рай
она, Александр Головин из Зы
рянского района. Они довели выра
ботку на HtaTKy до 2 0 — 30 гектаров 
в день.

Темпы работ, высокопроизводи
тельное использование всех жа
ток —  вот что сейчас решает 
судьбу успеишой уборки урожая. 
И в этом главном —  использова
нии техники — у нас еще много 
недостатков. Большинство райо
нов уборку озимых ведет недопу- 

I,™ , стимо низкими темпами. В Кожев- 
'Ж* ^(Никовском, Асиновском, Пышкино- 

Троицком, Кривошеинском, Мол- 
чановском районах многие колхо
зы упустили лучшие сроки раз
дельной уборки озимых хлебов.

Недопустимо запаздывают с на
чалом раздельной уборки в Ко- 
жевниковском районе —  самом 
южном в нашей области. Хлеборо
бы этого района вырастили заме
чательный урожай. По предвари
тельным подсчетам, урожай яровой 
пшеницы составит не менее 2 0 — 
2 2  центнеров с каждого гектара в 
амбарном весе. Преступление со
вершат те руководители колхозов, 
которые допустят потери хлеба 
из-за затяжки уборки. На 10 авгу
ста в Кожевниковском районе 
скошено немногим более 500 гек
таров ржи, хотя она повсеместно 
достигла восковой зрелости и ее 

, косовицу надо было начинать пол- 
I  ным ходом пять дней тому назад. 

Руководители Кривошеинского 
района произнесли немало речей 
о пользе раздельной уборки. Но 
какова цена этим речам, если они 
Не подкрепляются организаторской 
работой, если намеченные здесь 
планы не выполняются? Недавно 
здесь состоялось районное совеща
ние механизаторов, на котором бы
ло решено убрать рожь за 7 — 8  
рабочих дней. С  тех пор прошла 
неделя, а в районе на 8  августа 
скошено только 49 гектаров ржи. 
5— 7 августа к уборке урожая при
ступили только колхозы «Ясный

путь» и им. Калинина. Председате- 
•чи колхозов им. Ленина тов. Ж у 
равлев, имени X X  партсъезда тов. 
•лойвод, нчени Жданова тов. Кар
пович, «Искра» тов. Гришкевич 
косовицу ржи не организовали. 
Во многих колхозах Кривошеин
ского района жатки к рабо
те еще не готовы. При таком безот
ветственном отношении к раздель
ной уборке создается явная угроза 
затяжки уборки и больших потерь 
урожая.

Во многих колхозах Асинов- 
ского, Пышкино-Троицкого райо
нов сроки раздельной уборки тоже 
упускаются. Председатель колхоза 
«Комсомолец» Асиновского района 
тов. Параев рассуждает так: «Ско
сишь хлеб в валки, а вдруг дождь 
пойдет, зерно может прорасти. 
Лучше будем убирать напрямую». 
И выжидает, когда рожь созреет 
для прямого комбайнирования.

Из-за тех, кто игнорирует раз
дельную уборку, потеряна неделя 
драгоценного страдного времени. 
Однако Кожевтшовский, Криво- 
шеинский, Аснновский райкомы 
партии и райисполкомы не приня
ли своевременно мер к развертыва
нию косовицы, либерально относят
ся к тем руководителям колхозов, 
которые встали на путь игнориро
вания раздельной уборки и этим 
нанесли непоправимый вред делу 
успешного проведения уборки,

С  дальнейшей затяжкой косови
цы мы не можем мириться. Усло
вия работы сейчас усложнились. 
Надо полным ходом убирать рожь, 
в то же время нельзя ослаблять 
темпов заготовки кормов. И то, и 
другое необходимо завершить до 
начала массовой косовицы яровых 
хлебов. В этих условиях от руко
водителей колхозов, партийных ор
ганизаций, всех сельских комму
нистов требуется особо напряжен
ная, целеустремленная организа
торская работа.

З А К Р Ы Т Ь  В С Е  К А Н А Л Ы  
П О Т Е Р Ь  В Р Е М Е Н И ! — вот наш 
боевой лозунг сегодня. Ваш долг, 
товарищи коммунисты и комсо
мольцы села, —  объявить реши
тельную борьбу противникам раз
дельной уборки урожая, включить 
в работу все жатки и обеспечить 
их высокопроизводительное ис
пользование.

Н А Д О  К О С И Т Ь  Х Л Е Б А  Д Н Е М  
И Н О Ч Ь Ю , О Б Е С П Е Ч И Т Ь  В Ы 
П О Л Н Е Н И Е  И З Н А Ч И Т Е Л Ь Н О Е  
П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н И Е  С М Е Н Н Ы Х  
Н О Р М  В Ы Р А Б О Т К И  К А Ж Д Ы М , 
КТО З А Н Я Т  Н А  У Б О Р К Е  У Р О 
Ж А Я .

Надо как можно шире приме
нить работу спаренными жатками.

Организуя соревнование меха
низаторов на уборке урожая, сле
дует, прежде всего, позаботиться о 
создании им нормальных культур
но-бытовых условий. До сих пор 
во многих сельхозартелях маши
нисты жаток, трактористы ноче
вать ходят домой, за несколько ки
лометров от места работы, во мно
гих колхозах не организовано об
щественное питание, С  такими 
«порядками» надо немедленно кон
чать.

Особой заботы требует хорошая 
организация технического обслу
живания уборочных агрегатов. 
Руководители Р Т С  обязаны нала
дить диспетчерскую связь с каж
дым колхозом, своевременно при
ходить на помощь колхозным ме
ханизаторам.

Интересы борьбы за хлеб, за 
успешное выполнение принятых 
обязательств требуют большого на
пряжения сил и средств колхозов 
и совхозов области. Долг партий
ных, советских, сельскохозяйст
венных органов —• поднять на 
успешное проведение уборки уро
жая всех колхозников, создать вы
сокий трудовой накал на колхоз
ных полях, широко применить раз
дельную уборку урожая.

Х Л Е Б О Р О Б Ы ! З А К Р О И Т Е  
В С Е  К А Н А Л Ы  П О Т Е Р Ь  В Р Е М Е 
НИ! К О С И Т Е  Р О Ж Ь  Д Н Е М  И  
Н О Ч ЬЮ ! Н А Д О  З А В Е Р Ш И Т Ь  
Е Е  У Б О Р К У  Д О  Н А Ч А Л А  М А С 
С О В О Й  К О С О В И Ц Ы  Я Р О В Ы Х  
Х Л Е Б О В .

ш т
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Комбайнер колхоза имени Ленина 
Зы рянского  района Александр Голо
вин — опы тный мастер раздельной 
уборки. В прош лом  году он шел в 
первых рядах механизаторов обла. 
сти, соревную щ ихся за отличное ис
пользование техники и сж аты е сро
ки уборки.

В этом  ^oдy он в числе первых 
в Зы рянском  районе начал косовицу 
рж и и добился отличны х результа
тов. 9 августа Александр Головин 
сносил 20 гектаров ржи. Средняя 
производительность на ж атку  у 
тов. Головина составляет 14 гектаров.

На снимке: Александр Головин.

S ----------------------------------

Дневник соревнования 
машинистов татон

Иван Пахомрв за 2 дня 
I ‘скосил 50 гектаров хлебовКошевниковский комбайнер Иван Пахомов из колхоза имени X X I  съезда К П С С  9 августа одержал замечательную победу — скосил 30 гектаров за день. Таким образом, за два дня— 8 и 9 августа— он скосил 50 гектаров хлебов.Его примеру следуют многие механизаторы этого колхоза. Машинисты жаток тт. Н . Нифонтов, В. Рубанов за 9 августа скосили по 20 гектаров ржи каждый. И. Майский в этот день Уложил в валки 17, а И. Козловский — 18 гектаров.

Передовые механизаторы области набирают те.мпы косовицы. В соревновании машинистов жаток лучшие показатели на 9 августа имеют зырянские механизаторы из колхоза имени Калинина.Первое место удерживает тов. 
Приходченко, на счету у которого 95 гектаров. На втором месте тов. 
Огнев — 90 гектаров, на третьем — тов. Шадрин из колхоза имени Кирова этого же района, который скосил 83 гектара.На четвертом месте — кожев- никовский комбайнер Иван Пахо
мов из колхоза имени XXI съезда КПСС. Он скосил 80 гектаров. Тов. Пахомов довел выработку на жатку до 30 гектаров в сутки. Если он не снизит темпов, то может в ближайшие дни обогнать зырянцев и выйти на первое место.Пятое место занимает Степан 
Коровин из колхоза «Молот» Ше- гарского района. Он скосил 76 гектаров. На шестом — асинов- ский механизатор из колхоза имени Кирова тов. Петров, скосивший 63 гектара.

Федор Хмельницкий из колхоза «Молот» Шегарского района оказался на седьмом месте — у него на счету 57 гектаров.С̂оревнование механизаторов на уборке разгорается.HpHjiTyniM к косовице знатный комбайнер области Захар Алек
сандрович Ходоренко из колхоза имени Сталина Кожевниковского района. За 9 августа он скосил 20 гектаров ржи.

Соревнование районов 
на уборке урожая

Кривошеинский—
МолчановскийОба района раздельную уборку ведут крайне низкими темпами. В Кривошеинском районе большая половина жаток на приколе — из 40 работает 15 жаток, которыми на 10 августа скошено 150 гектаров ржи из 3000 гектаров. К массовой косовице приступили только два колхоза «Ясный путь» и имени Калинина.,В каждом из них скошено по 50 гектаров.В Молчановском районе из 1190 гектаров ржи скошено только 115 гектаров. На полях работает 7 жаток из 20. Основная часть скошенной ржи падает на колхоз «Прогресс» (60 гектаров). Машинист жатки этого колхоза тов. Иванов скосил 40 гектаров.Причина отставания обоих районов — игнорирование раздельной уборки урожая. Многие, руководители колхозов этих районов упорно не хотят косить хлеба жатками. Председатель колхоза имени XX партсъезда Крнво- шеинского района тов. Войвод, выступая, ратовал за раздельную уборку. А как подошло время косить хлеба, оказалось, что у него жатки к работе не готовы (а одну из них, новую, совсем раскомплектовали). Сейчас в этом ко.чхозе-на косовице используются только 2 жатки из 5, да и те чаще простаивают.Такое же положение в колхозах «Заря», имени Жданова этого района.В молчановском колхозе «Стран Советов» 6 жаток. Уборку ржи здесь можно было начать 4—5 дней назад. Если бы их использовать с полной нагрузкой, в две смены, колхоз мог бы скосить 350 гектаров ржи за 3—4 дня. Но руководители колхоза и, в частности, председатель тов. Ромашов, встали на путь игнорирования раздельной уборки. Они пустйли в ход только две жатки, которые и используются-то плохо.Лучшие сроки раздельной уборки уходят. Надо сделать все необходимое, чтобы включить в работу все жатки и использовать их круглосуточно. Если молчановские хлеборобы это сделают, они смогут 1000  гектаров ржи скосить 20 жатками за 4—5 дней. В Кривошеинском районе рожь можно 40 жатками скосить за неделю.

В ЦК КПСС и СОВЕТЕ 
МИНИСТРОВНа днях Центральный Комитет КПСЮ и Совет Министров СССР приняли постановление « 0  школьном строительстве и мерах по укреплению мате- риалыюй базы школ». В постановлении отмечается, что за послевоенные годы в стране проведена большая работа по строительству школьных зданий. Однако в связи со значительным увеличением числа учащихся в школах, имеющийся прирост ученических мест не удовлетворяет потребности школ. Советы Министров союзных республик, многие местные партийные и советские органы не уделяют еще должного внимания вопросам школьного строительства.Постановлением предусматривается выделение дополнительных капиталовложений на строительство учебных зданий общеобразовательных школ и школ-интернатов сверх объема, установленного контрольными цифрами по семилетнему плану. В постановлении большое внимание уделено проектированию новых типов зданий школ, снижению сменности занятий, увеличению производства ученических парт, учебно-наглядных пособий, обеспечению школьных учебных мастерских необходимым оборудованием. (ТАСС).Открытие X X V  международного конгресса востоковедов

85 гектаров льна за 15 дней5 августа коммунист Николай Васильевич Майков начал теребление льна в майковской бригаде колхоза имени Ленина Молчановского района. В прошлом году, соревнуясь с другими машинистами, он вытеребил 42 гектара льна и занял первое место в районе.—К началу работ, — говорит тов. Майков, — я хорошо подготовил машину, и, как видите, она работает безотказно.Действительно, по массиву, где вырос густой и высокий лен, безостано-
С О Р Е В Н О В А Н И Е  Р А Й О Н О В

за увеличение производства молока
П оказатели  на 1 августа  1960  года

вочно движется льнотереоильный агрегат. Вслед за льнотеребилкой ровными рядами ложится вытеребленный лен. Машинист то и дело меняет ширину захвата машины. Там. где лен густой и засоренный, он уменьшает ширину захвата, чтобы избежать перегрузки теребильного аппарата, а там, где посевы пореже и почище, захват увеличивается.-7- В этом году за 15 дней я уберу 85 гектаров льна, — заявил тов. Майков.
К. МУКОМОЛОВ.

XXV мезйдународный конгресс во- I стоковедов открылся 9 августа в актовом зале Московского университета. На нем присутствуют две тысячи делегатов и гостей, среди них—̂ почти половина прибывшие из далеких краев, из-за рубежа.По традиции первое слово произносит президент предыдущего конгресса, про.ходившего в Мюнхене, профессор Э. Вальдшмндт. Он приветствует участников нынешнего собрания и передает полномочия председателю XXV конгресса члену-корреспонденту Академии наук СССР Б. Г. Гафурову.Слово для приветствия от правительства СССР предоставляется первому заместителю Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояну, тепло встреченному присутствующи- .чи. Он говорит о месте науки в эпоху великих преобразований, свершающихся на Востоке.Ваш конгресс, сказал А. П. Микоян, собрался в знаменательное время. Наше время — это революционная эпоха великих социально-экономических свершений. Теперь жизнь идет по-новому, и социальный прогресс происходит быстрыми, ранее невиданными темпами.Победоносное национально-освободительное движение народов Востока привело ныне к политическому освобождению почти всех народов Азии и двух третей африканского континента, находившихся в колониальной и полуколониальной зависимости. Позорная система колониализма стоит на грани своего полного крушения.Страны, которые еще в недалеком прошлом являлись резервом колониализма и империализма, сегодня превращаются в мощный фактор мира. Они уже вносят крупный вклад в общую борьбу за мир и дружбу между народами, за торжество принципов мирного сосуществования в отношениях между государствами с различным социальным строем.Мы решительно выступаем, продолжал далее А. И. Микоян, против всех попыток иноземных поработителей сохранить и расширить сферу империалистического господства. В своей справедливой борьбе народы Востока всегда могут рассчитывать на помощь могучего Советского госу

дарства, всех социалистических стран.Об этом свидетельствуют, например, решительная поддержка Советским Союзом справедливой борьбы народа Египта против империалистической агрессии, предотвращение нападения на Сирию и Ирак. Мы последовательно отстаиваем законные права конголезского народа и помогаем ему в борьбе против колонизаторов, боремся за немедленное пресечение иностранной интервенции в этой стране.Долг учсных-востоковедов, указал А. И. Микоян, в своих трудах объективно отражать важнейшие процессы, происходившие в прошлом и особенно происходящие ныне в странах Азии и Африки, способствовать и творчески разрабатывать коренные проблемы борьбы народов Востока за национальное и социальное освобождение, за преодоление их экономической отсталости. С полным правом можно сказать, что востоковедение только тогда может рассчитывать на широкое признание и успех, когда оно служит интересам народов Востока.В за1слючепие А. И. Микоян пол:е- лал конгрессу успешной и плодотворной работы.С приветствиями выступили: пред- седатсль исполкома Моссо'вета Н. И. Вобровников, вице-президент Академии наук СССР К. В. OcTpoBiHTHHOB, А. Кунст (от имени генерального секретаря ООН), профессор М. М. Соколов (от ректората МГУ).Было выслушано выступление Б. Г. Гафурова.Наш конгресс, подчеркнул он, проходит в волнующие дни, когда народы Азии и Африки добиваются новых успехов в борьбе за свою свободу и независимость. Теперь мы, востоковеды, оказались в гуще современных событий. Мы можетя смело сказать, что здесь, как никогда прежде, представлен в лице своих ученых Восток, познающий самого себя, постигающий свою историю, свой язык и культу'- ру, свои пут материального, социального и духовного прогресса.На этом пленарное заседание закончилось. Нача.чи работать секции.Конгресс продлится до 16 августа.(ТАСС).
Прибыли завода 

коммунистического трудаДНЕПГОДЗЕГЖЙНСК, 10 августа. (ТАСС). Днепродзержинский коксо- .химический завод коммунистического труда должен дать за семилетие 560 миллионов рублен прибыли.Подведены итоги работы за семь месяцев. Получено 49 миллионов рублей прибыли. Кокс, выпускаемый заводом, —■ самый дешевый в республике. В борьбе за высокую рентабельность участвует весь коллектив. На заводе не только внедряют новую технику, но и создают ее.Группа инженеров, возглавляемых А. Б. Бубликовым, сконструировала новую эжекторную машину для фло

тации угля. Это самая мощная в стране установка — производительность ее — 40 тонн в час, вдвое больше типовой машины, а по размерам оАа в два раза меньше их. Стоимость обогащения тонны шлама на ней на 25 процентов ниже, чем на типовой.Коксохимики получают большие отчисления от прибыли. Они расходуются на жгичищное строительство и улучшение культурно-бытовых условий коллектива коммунистического труда. На отчисления, полученные в этом году, завод сооружает дом отдыха на берегу Черного моря.
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1 . Александровский 24 — 952 - 1-  80 198 91,7
2 . Аснновский 54 49,7 1231 -1- 98 267 111,4
3. Бакчарский 76 50,6 1217 -1- 98 290 105,1
4. Верхне-Кетский 26 — 1063 4 -  278 2 1 1 94,1
5. Зырянский 35 50,3 1214 -4  214 268 1 2 2 , 6
6 . Каргасокский 47 5 5 ,9 ' 988 -4- 119 197 98
7. Кошевниковский 52 57,4 1532 -1- 274 307 124,6
8 . Колпашевский 51 40 901 —  89 217 89
9. Кривошеинский 54 50,7 1167 4 -  159 253 117,1

1 0 . Молчановский 38 44,7 1095 —  37 270 97,2
1 1 . Парабельский 41 41,6 830 4 - 2 187 93,8
1 2 . Парбигский 6 6 49,2 1434 -4  107 314 106,4
13. Пышкино-Троицкий 48 50,2 1249 4 -1 5 7 285 1 1 0 , 2
14. Тегульдетский 65 49,8 1078 4 - 94 252 96,5
15. Томский 103 67,1 1461 4 - 271 267 163
16. Туганский 36 58,1 1269 4 -  226 290 129,7
17. Чаинский 55 45,3 i l l 8 -4  104 263 105,3
18. Шегарский 32 50,7 1199 4 - 172 274 124,2

По области 50 53,8 1205 -4  151 260 115,3

в  Томске и за его пределами 
хорош о известно имя неутомимо
го рационализатора Томского 
электролампового завода Теодора 
Иосифовича Конрада. Его предло
ж ения и изобретения дали пред
приятию  больш ую  экономию  
средств и материалов, помогли 
механизировать , ряд операций в 
цехах. И вот позавчера на завод
ском митинге председатель Том
ского совнархоза Н. С. Гридин 
вручил тов. Конраду медаль «За 
трудовое отличие».

У ' т

На трибунеВИЧ. Теодор 'Иосифо-

— Спасибо за высокую  награ
ду, — взволнованно говорит он 

Это —  высокая оценка не 
только моего труда, но и труда 
всего коллектива завода. Мы со
здаем новую технику, чтобы бы
стрее претворить в ж изнь реше
ния партии и правительства о 
механизации и автоматизации 
производства. Будем трудиться  с 
ещ е большей энергией, внося 
свой вклад в дело семилетки!

Пополнилась заводская семья 
пионеров будущего. На митинге 
были вручены дипломы  ударни
ков коммунистического  труда Га
лине Совнер, Геннадию Малофее
ву, Вере Даниловой, Ю рию Кудю 
Петру Волотко.

На снимке: ударники коммуни
стического труда электролампово
го завода. Слева направо— Г. Ма
лофеев, П Волотко и В. Данилова.

Фото в. Казанцева.
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Навстречу Дню строителя

Применяя передовые
м етодыСтраятели УЖР-768, воаводящре 80-квартирный дом для' работнркрв педшипникового завода, план июня выполнили на 88 процентов, а июля на 130. Значительный сдвиг к лучшему в работе коллектива этой площадки объясняется тем, что ее работники поняли: ключ в успеху .—■ внедрение нового, пвведрвого.В начале июля на стройке было бурное собрание. Строители активно выступали против недостатков в организации производства. Собрание решило: дом сдать в эксплуатацию к 43-й годовщине Великой Ортлбрн- ской революции, а ко Дню строителя закончить монтаж перекрытия последнего этажа, оштукатурить 60 квартир.Обсуждая решения июльского Пленума ЦК КПСС, строители обязались шире внедрять новое, передовое, добиваться высокой производительности труда.Первое, с чего начали здесь, — освоили производство шпсошлако- вых перегородок.До этого щиты перегородок готовили из досок, обшивая их дранкой. Работники отдела главного механика УНР-768 помогли строителям подготовить специальный стенд и рамы, в которых отливают перегородки из гипса со шлаком. Внедрение таких перегородок втрое ускорило изготовление и монтаж их, значительно сократило расход дерева и цемента. ^До последнего времени на стройке лестничные клетки штукатурили вручную. Это одна из трудоемких штукатурных работ. Инструктор передовых методов труда тов. Ивашко, опытный бригадир тов. Бажутина и молодой бригадир штукатуров Маша Арендт предложили изготовлять специальные шлако-алебастровые плиты и облицовывать ими лестничньш клетки. Это предложение осуществлено, отделка лестничных клеток значительно ускорилась.Раньше на стройке строго соблюдали очередность работ. Скажем, штукатуры начинали отделку этажа, когда там заканчивались плотничные работы. Сейчас следом за монтажниками бригады Ивана Торшина идут плотники бригады тов. (}абынича.

Они ставят оконные блоки, настилают полы и устанавливают леса для штукатуров. А те в это время готовят щлакр-гипсовые плиты для облицовки лестничных клеток, чтобы сразу за плотниками приступить к отделке квартир и лестниц.Па стройке 1неханизировано большинство строительных операций. Стены и перекрытия монтировались с помощью башенного крана. Краном рдаются и материалы к месту работ. Механизирована подача раствора штукатурам. Недавно им дан новый штукатурный агрегат С-285. Отлично работает мотористка раетво- ронасоса Лидия Илларионова.Внедряя механизацию} осваивая новое, работники стройки добились высокой производительности труда. Бригада монтажников тов! Торщина ежесменно выполняет нормы на 130—140 процентов, бригада плотников тов. Сабын'ича — на 150— 160 процентов. 14Q процентов нормы дают штукатуры бригад тт. Барановой и Зиновьевой.Обязавшись досрочно построить 80-квартирный дом, строители обещают сдать его в эксплуатацию с оценкой «хорошо». На стройке создан комсомольский пост контроля за качеством, крторый возглавляет штукатур Капа Урванова. Строго следит за качеством мастер отделочных работ секретарь комсомолрской организации управления тор. Тихонова.Помогает в работе крепкая дружба строителей с производственниками подшипникового завода — будущими жильцами. Много сил и свободного времени отдают стройке работники этого завода тт. Осипов, Кабавов, Пшенников, Мальцев, Гусев и многие другие. Они освоили строительные специальности.Хорошо идут дела на стройке 80-квартирного! Одно плохо — работники треста «Стройдеталь» не всегда своевременно подают половую рейку. Да и качество ее оставляет желать лучшего. И все-таки коллектив уверен: дом будет сдан к 43-й годовщине Октября. ^
А. НОЛБАСОВ, 

секретарь партбюро У Н Р -7 6 8 .

У шегарских строителейПриближается День строителя. На лесах многих новостроек Щегарки— трудовой подъем. Бригауга шегарско- го участка треста «Томсвстрой», руководимая тов. Галкиным, стремится быстрее отделать каменное здание Шегарской средней школы. Плотники тт. Мункевиц, Савенков дают за смену по 130—145 процентов нормы.С уважением отзываются строители участка о Елене Каравасиль. Она владеет тремя специа.чьностями — штукатура, маляра и каменщика. При отличном качестве тов. Каравасиль выполняет до полугора норм за смену.— Высоких темпов на стройке мы добились с помощью столяров, — говорит бригадир. — Заказы на полотна дверей, рам, коробки окон и дверных проемов столяры тт. Быстров, Беленев, Бояршин выполняют быстро.С удвоенной энергией трудятся в

эти дни работники стройгрупиы конторы коммунальных иредприятий И благоустройства. Бригада тов. Эрцв- фрида обязалась к 1 сентября закончить работу на двухэтаасном здании гостиницы. Она завоевала первое место в соревновании бригад строй- группы. Бригада тов. Никонова стремится к 14 августа закончить отделку трех двухквартирных жилых домов.В этом году стройгруппа должйа выполнить работ более чем на миллион рублей. Строители сдали в эксплуатацию летнюю эстраду и танцевальную площадку в летнем саду, проложили около километра новых тротуаров, оградили десятки палисадников, произвели капитальный ремонт нескольких жилых домов. В этом году они обязались закончить строительство двухэтажного здания гостиницы, зубопротезной лаборатории, четырох жилых домов.
Б. ПЕТРОВ.

“  Хорош о поставили оконный блок, —  говорит плотник Василий 
Скиперских (первый слева на снимке) своему товарищ у по работе 
Василию Заварь1гину.

— Можно конопатить! — отвечает то т  —- Через два дня закон
чим установку блоков во всем здании.

Приятно, когда работа спорится и ты  выполняеш ь свое обеща
ние* Оба Василия р коллективе второй строительной площадки 
УНР-787 возводят иа улице Салтыкова-Щ едрина здание начальной 
шкоды. Коллектив обязался построить ш колу к началу учебного го
да, а ш тукатурны е работы в здании закончить ко Дню строителя.

Темпы  стррительио-монтажнь1х работ высокие. Отлично трудятся 
плотники бригады тов. Куцана. Многие из них подобно Василию 
Скиперских и Василию  Завары гину вы полняю т до двух норм в сме-

За плотниками идут ш тукатуры , которые такж е перевыполняют 
нормы. Высокой производительности труда добилась бригада тов. 
Ушакова. Ш тукатуры  этого коллектива ежемесячно даю т 130 — 140 
процентов кормы .

—  Одно беспокоит строителей ш колы , —  рассказывает мастер 
тор. Ш умилов. — Работники ОКСа горисполкома полтора месяца не 
даю т нуж ны й нам кабель. Он не проложен, а из-за этого работники

Всесоюзная' 
премия—  
томскому 
ученому

На днях подведены итоги

УНР-: не м огут благоустроить территорию .
Ф ото  Ф. Хитриневича. 

Текст С. Ланцмана.

Т ы с я ч и  

с д в у м я
а г р е г а т о в  

к о м б а  й н а м иАЛМА-АТА, 9 августа. (ТАСС). На полях хозяйств Семипалатинской, Западно-Казахстанской и других областей Казахстана, убирающцх богатый урожай, все чаще можно видеть агрегаты трактора «ДТ-54» в сцепе с двумя комбайнами.Тысячи агрегатов с двумя комбай-ЗАГОТОВКА СЕНА ВЕДЕТСЯ СВЕРХ ПЛАНАКолхозники сельхозартели «Северное сияние» Бак- чарского района взяли большие обязательства по увеличению производства мяса, молока и других животноводческих продуктов. Главное в борьбе за их выполнение —г прочная кормовая база.Па лугах до позднего вечера кипит напряженная работа. На заготовку кормов выходят все трудоспособные члены сельхозартели. Закладка силоса ведется механизированным способом. На полях работают постоянно два силосоуборочных комбайна. Они скашивают клевер с горохо-овсяной смесью. Силос закладывается в наземные бурты прямо ВО'дворах ферм.Хорошей производительности труда па загбтовке сочных кормов добивается агрегат М. Зайцева. Он работает полный световой день, скашивает по 5— 6 гектаров трав ежедневно при норме 4 гектара. Колхозные шоферы—братья Иван и Алексей Фоминых, Василий Куров, С. Кирьянов и другие ежедневно доставляют к силосным буртам по 30—35 тонн зеленой массы.Одновременно с механизированной заготовкой сочных кормов колхозники ведут закладку силоса вручную. На 5 августа в колхозе заготовлено более 1.500 тонн высококачественного силоса — на 400 тонн больше, чем было заготовлено на эту же дату в прошлом году.На днях полеводческие бригады приступят к силосованию пропашных культур.В этом году погода не особенно балует колхозников. Но в колхозе заготовили высококачествешюе сено. 9 августа колхоз выполнил план заготовки сена. Его

заготовлено почти вдвое больше, чем в прошлом году.Усг;ех дела решила хорошая организаторская работа правления колхоза. Работа на заготовке кормов строится в зависимости от погоды: как только выдастся солнечный день, на скирдование сена переключаются все колхозники. На заготовке сена применена звеньевая организация труда. Создано Ц  звеньев. Лучшие из них тт. Левчугова, Плотникова, Медведева и другие сметывают за день по 120—130 центнеров, выполняя задание на 150 процентов. В отдельные дни колхозники заготавливают по 70—80 тонн грубых кормов.Бригадиры полеводческих бригад тт. Ко'новалов, Нар- ваев постоянно держат в готовности ручной и конный инвентарь, необходимый для заготовки грубых кормов и силоса. При благоприятной погоде зверья быстро переключаются на скирдование сена.Травы на сено в полеводческих бригадах скашиваются сцепами из двух—трех тракторных сенокосилок.Чтобы полнее использоват!} сенокосные угодья, правление колхоза организовало подкашивание трав в непригодных для тракторного сенокошения местах конными сенокосилками и вручную.Высокой производительности труда с самого начала заготовки кормов добивается агрегат машиниста Л. Ко- ростина. Работая полный световой день, он ежедневно скащивает по 15-—16 гектаров трав при норме 10.Колхозники намерены заготовить силос до начала массовой косовицы яровых хлебов.
А. КАРАТАЕВ.

нами для цодоора валков намечено вывести на поля це.тинных областей, сообщили корреспонденту Т-̂ СС в министерстве совхозов республики. На прошлогодней жатве механизаторы Возвыщенского и Приищимского совхозов Северо-Казахстанской области, высвободив таким путем около ста гусеничных тракторов, успешно справились с зяблевой пахотой, сберегли государству до 200 тысяч рублей. Во многих целинных хозяйствах идет подготовка к применению спаренных агрегатов. Подсчитано, что каждый зерновой совхоз может выделить благодаря этому тридцать—пятьдесят тракторов на пахоту и за месяц посла начала хлебоуборки поднять до двадцати тысяч гектаров зяби.

конкурса, проведенного в 
1950 году Всесоюзным хими
ческим обществом имени 
Д. И. Менделеева на лучшую 
работу по химии и химиче
ской технологии. Первая пре
мия и диплом Всесоюзного 
химического общества при
суждены томскому ученому 
— доценту Томского поди-. 
технического института В. В. 
Болдыреву за работу «Мето
ды изучения кинетики терми
ческого разложения твердых 
веществ», вьшущеиную изда
тельством Томского государ
ственного университета в 
1958 году.

В этой работе дается обзор: 
основных методов, применяе
мых для изучения реакций 
термического разложения 
твердых веществ, имеющих 
важное практическое значе
ние. Автор развивает собст
венные идеи, связанные с те
мой докторской диссертации, 
работу над которой он сейчас , 
заканчивает.

«Мы убеждены, — пишет 
автору профессор В. Данеш 
из Чехословацкой академии 
наук, — что ваша книга яв

ляется большим вкладом в 
современную литературу в 
области тоцохимии и воспол
няет в ней серьезный про- 
бе̂ л». Высокую оценку рабо
те дали члецы-корреспонден- 
ты Академии наук С С С Р  
С. 3. Рогинский и Г. И. Чу- 
фаров, академик Академии 
наук Белорусской С С Р  Б. В. 
Ерофеев, заслуженный дея
тель науки Р С Ф С Р  профес
сор Б. В. Тронов и другие.

Монограф}щ «Методы изу
чения кинетики термического 
разложении твердых ве
ществ» — вторая работа до
цента В. В. Болдырева, удо
стоенная премии и диплома 
Всесоюзного химического об
щества. В конкурсе за 1955 
год ему и доценту Л. А. 
Алексеенко были присужде
ны третья премия и диплом 
общества за совместную ра
боту о физико-технических 
исследованиях неслеживаю- 
щейси селитры с добавками.

А. ГОРБАНЬ, 
начальник проблемной ла
боратории электроники, 
диэлектриков и полупро
водников политехническо
го института.Опираясьна общественностьВ условиях, когда общественность принимает активное участие в борьг бе с нарушениями советской закоццо- сти, в работе каждого суда появилось много нового. Наредный суд 1-го участка Каргасокского района стремится укрепить связи‘С общественностью, часто передает дела по малоопасным правонарушениям для рассмотрения в товарищеских судах. Веря в силу коллективов, суд стал чз-
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I

■ Трудящиеся Парбигского района в этом году взяли высокие обязательства. Решено надоить молока от каждой фуражной коровы по 2.300 килограммов, почти в три раза увеличить производство свинины, получить по 100 штук яиц от курицы-несушки и 2,5 килограмма шерсти с каждой овцы.Райком КПСС, первичные партийные организации основное внимание обратили на работу с колхозными кадрами. Вся эта работа ведется дифференцированно, с различными категориями работников.Соревнование организуется по профессиям и на определенный период. В начале года были разработаны конкретные условия соревнования для каждой категории работников. Среди колхозников развернулась борьба за право участвовать в совещании передовиков сельского хозяйства. Такое совещание было проведено в марте. В работе его приняли участие колхозники, которые выполнили условия соревнования. Передовики животноводства и полеводства' поделились своим опытом. Лучшие из них •'■ ыли !'.аграждены почетными грамотами райкома КПСС и райисполкому

и премированы ценными подарками.На совещании было решецо в июле по итогам выполнения обязательств за первое полугодие провести районный «день животновода». Здесь же были разработаны условия соревнования доярок, телятниц, свинарок, чабанов, пастухов и птичниц за право участия в праздновании «дня животновода». Например, доярка должна была надоить от каждой коровы за первое полугодие не менее 1.300 килограммов молока, телятницы при полном сохранении телят — добиться среднесуточного привеса не менее 600 граммов, свинарки — получить не менее 8 деловых поросят от основной и 5 поросят от разовой свиноматок и т. д.Эти условия были утверждены бюро райкома КПСС и  ̂исполкомом райсовета. Затем опубликованы в районной газете, вывешены на каждой ферме.10 июля районный праздник «день животновода» был проведен на передовой высокоярской ферме колхоза имени Сталина. 57 работников животноводства выполнили условия соревнования и прибыли на праздник.Передовики животноводства побывали из пастбищах, где ознакомились с организацией труда. Затем собрались на площади у сельского клуба. Торжественное собрание открыла заведующая высокоярской фермой депутат районного Совета Анастасия Сеэденовна Булатова. Коллектив этой фермы за полгода получил от каждой коровы по 1.429 килограммов молока, или на 180 килограммов больше, чем 38 соответствующий период прошлого года. Ферма заняла первое место в районе.Один за другим поднимались на трибуну передовики животноводства, делились опытом и планами на будущее.Передовикам вручили почетные грамоты райкома КПСС и райисполкома. ценные подарки.Было решено развернуть социалистическое copegHogagHc i  честь 43гй

годовщины Октября. Доярки должны надоить за 4 месяца (июль—октябрь) не менее 1 .1 0 0  килограммов, свинарки —‘ получить с начала года к 1 ноября от каждой основной свиноматки по 14 и от каждой разовой по 6 деловых поросят; чабаны—по 130 ягнят и по 2,5 килограмма настрига шерсти от каждой овцы; птичницы — не менее 80 штук яиц от курицы- несущки и т. д.Крлхознйки, выполнившие эти условия, будут приглашены на торжественное заседание 6 ноября в районный центр, награждены почетными грамотами и ценными подарками.Большой разговор на праздновании «дня животновода» состоялся о дальнейших резервах увеличения производства и продажи государству продуктов сельского хозяйства.Указывалось, в частности, на необходимость широкого внедрения механической дойки коров, отбор молодняка и подбор стада. Доярки подняли вопрос о посеве летом озимой ржи для подкормки короли в осеннее время. Щироко обсуждался метод наземного способа силосования.Сейчас многие из этих резервов используются в практике колхозного производства. На средне-мохрвекой и чудиновской молочнотоварных фермах внедрено механическое доение коров. Почти во всех колхозах района применяются методы наземного силосования и скирдования сена на крону деревьев. Впервые в этом году колхозы посеяли озимую рожь для подкормки коров в осеннее время и ранней весной.Кроме этих,массовых мероприятий, райком партии проводит работу с животноводами по пррфессиям. Например, в феврале свинарки района побывали на передовой свиноводческой ферме колхоза «Победа», где уже было внедрено бесстаночное содержание и сухой откорм свиней. Свинарки на практике ознакомились с новым методом содерлсания и кормления свиней, и после этого он стал применяться во всех колхозах.Долгое время в районе птицеводст

во развивалось плохо. В начале июня райком партии провел совещание птичниц на передовой хохловской птицеферме колхоза «Советский Север». Лучшая птичница района Мария Ивановна Кирьянова поделилась опытом своей работы. Опыт передовой птичницы быстро распространился среди птичниц района. Во многих колхозах улсе в июне резко увеличилось производство яиц. Например, птичник колхоза «Советский Север» тов. Щербаченко за месяц получил по 23 яйца от курицы-песушки.Накануне выгона скота на пастбище райком партии собирал пастухов для изучения передового опыта по организации пастьбы. Были разработаны условия соревнования на пастбищный период, в которых предусматривалось, что пастухи, добившиеся надоев молока в июне по 300 килограммов от коровы, в июле ■— 320 килограммов, в августе — 300 килограммов, в сентябре — 250 килограммов, получают калсдый месяц ценные подарки, а по окончанию пастбищного периода награждаются почетными грамотами райкома КПСС и райисполкома, и их имена заносятся на районную доску почета.Среди пастухов развернулась упорная борьба за повышение надоев молока в свои.х группах. Шесть пастухов в июне успешно выполнили условия соревнования. Им были вручены ценные подарки.Правления колхозов и первичные парторганизации ежедекадно подводят итоги соревнования доярок и пастухов, победителям вручаются переходящие флажки и премии. Райком партии и райисполком по итогам месяца присуждают Красное знамя и вымпелы передовому колхозу, молочнотоварной ферме, доярке, пастуху, телятнице, птичнице и т. д.Итоги соревнования обсуждает районная комиссия. Возглавляет ее знатная доярка района Павлина Андреевна Пичугина. В составе комиссии передовики колхозного производства, специалисты. Комиссия определяет, какому колхозу или ферме не

обходимо оказать помощь. Па отстающие участки напрарляются группы передовиков животноводства, которые на месте помогают колхозникам преодолеть. отстарание.Райком партии стремится поддерживать ценную инициативу передовиков, всемерно поднимать их на щит славы. В дни праздников райком партии посылает поздравительные телеграммы передовым людям. Да и не только по праздникам. В марте пять доярок района получили от каждой коровы более 300 килограммов молока. Райком партии и райисполком через районную газету поздравили их с трудовой победой.Райком партии и райисполком часто обращаются к колхозникам с письмами, в которых ставятся определенные задачи. Например, в начало пастбищного периода к пастухам и дояркам были направлены письма, в которых их призывали организовать борьбу за получение высоких надоев молока в летнее время.В районе учреждена «Книга трудовой славы», куда будут заноситься имена победителей социалистического соревнования, разработаны условия для присвоения званий по профессиям по итогам года. Например: «Лучший тракторист района», «Лучшая доярка района» и т. д.Дифференцированная работа с кадрами способствует повышению их творческой активности, улучшению ра'боты хозяйств. За 7 месяцев этого года в районе получено по 1.434 килограмма молока на корову, что на 107 килограммов больше, чем за соответствующий период прошлого года.Хороших результатов в последнее время добился ряд колхозов и ферм. В недалеком прошлом сельхозартель «Искра» была самой отстающей в районе по производству продуктов животноводства. Сейчас здесь развернулось действенное соревнование за повышение надоев молока. В июле в артели получено по 343 ки.лограмма молока на корову. Колхоз занял пер

вое место в соревновании колхозов района. 'Доярки высокоярской и хуторской ферм колхоза имени Сталина надоили в июле по 372 килограмма молока на корову. Успеш'но трудятся многие передовики животноводства.Район за 7 месяцев выполнил свои годовые обязательства по продаже молока государству на 49,2 процента. Выполнен годовой план до продаже яиц, есть все возможности в ближайшее время выполнить и обязательства. Плохо еще у нас выполняются обязательства по продаже мяса.Сейчас райком КПСС, райисполком, первичные партийные организации принимают меры для безусловного выполнения годовых обязательств.Мы должны постоянно. заботиться о создании условий соревнующимся, об удовлетворении их запросов. Отдельные парторганизации и правления колхозов еще не всегда чутко относятся к нуждам колхозников, своевременно не реагируют на их замечания. Так, на фермах колхоза имени Сталина в поселках Хуторское и Высокий Яр до сих ПОР нет красных уголков для работников животноводства. В этом же колхозе не создано необходимых условий для высокопроизводительной работы свинарок. Например, в поселке Заводском на свиноферме не загорожен лагерь, свиньи бродят где попало, что отрицательно сказывается на их привесе.Многие специалисты сельского хозяйства еще не стали настоящими организаторами кол.хозного производства. Они слабо борются за внедрение в сельскохозяйственное производство достижений науки и передовой практики. В колхозах до сих пор по-настоящему не используется метод искусственного осеменения животных, механическая дойка коров по'ка вводится лишь на четырех фермах, подсосный метод выращивания телят внедрен лишь на одной ферме.Нал устранением этих недостатков и работают сейчас райком КПСС в партийные организации района.

ще выносить наказания, не связдн- Hhje с лишенцем свободы, передавать отдельных правонарушителей на пе̂  ревоспитание.Первые результаты говорят о том, что все эти меры очень эффективны.Рабочий Нюрольского леспромхоза Клищ в нетрезвом состоянии часто хулиганил, оскоролял товарищей. За один из проступков на него было оформлено уголовное дело. Клищ предстал перед народным судом. Коллектив предприятия обратился к су-' ду с просьбой доверить ему перевоспитание товарища. Суд удовлетвррил ходатайство и приговорил Клища к условной мере наказания. Через некоторое время народный суд поинтересовался, как коллектив выполняет свои обязательства. Оказалось, что все идет хорошо. Клищ стал достойно вести себя в быту, является хорошим производственником.Народный суд с начала года передал в товарнщоские суды около двух десятков дел. Эти дела были рассмотрены в широкой аудитории и в короткий срок. Особенно хорошо работают товарищеские суды в поселках Среднем и Ново.ч Васюгане, а также в самом Каргаске. ,За последнее иремя мы стали чаще проводить , выездные заседания суда, привлекать к участию в судебных заседаниях общественных обвинителей и общественных защитников.Так, рассматривая уголовное дело по обвинению гр. Якунина в краже из кассы колхоза «Путь к коммунизму» 15 тысяч рублей, суд провел свое заседание на месте, в одном из поселков этого колхоза. Только в числе свидетелей на суде выступило 30 человек. Суд проходил е участием общественного обвинителя. Им была колхозница тов. Душкина. Она правильно охарактеризовала действия Якунина и, выражая мнение всех колхозников, просила строго наказать человека, запустившего руку в колхозный карман. Суд удовлетворил эту просьбу. Выездное заседание имело большое воспитательное значение,Усилилась и пропаганда нашего ■ советского законодательства. За период с 1 июля 1959 года по 1 июля 1960 года в Каргасокском районе прочитано более 30 лекций на правовые темы.Будем стремиться и дальше к тому, чтобы наш суд был еще теснее связан с трудящимися, а борьба с нарушениями социалистической законности была еще более эффективной.
И. АКСЕНЕНКО, 

народный судья 1-го участка 
Каргасокского района.
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С К В О З Ь  П А Л Ь Ц Ы . . .
В Лайском леспромхозе плохо организуют лесозаготовки

Лайекий леспромхоз ^  одно из крувйых предпрйвтнй комбината «Томлес». Он оснащен вуеокриронз- во|ительной техникой. Здесь трудятся опытные кадры механизаторов. Однако второй год лайцы не вьшод- няют плана лесозаготовок. За семь месяцев текущего года они задолжали государству бодве 39 тысяч кубометров древесины.Руководители предприятия, партийная и профсоюзная организации ослабили руководство лесопунктами « мастерскими участками, допускают простои техники’, не организуют лесорубов на успешное выполнение установленного плана, свыклись с недостатками в работе, с хроническим отставанием предприятия....Это случилось в лесосеке Ан- П1НСКОГО лесопункта. Моторист бензопилы «Дружба» Соколов, грубо нарушив технологию валки, оставил на деляне подпиленное дерево. Порыв ветра ввалил дерево на трелевочный трактор. В машине изломало кабину. К счастью, тракторист не пострадал. Но машина надолго вышла из строя. Малая комплексная бригада бездействовала несколько дней.Этот случай никого не встревожил. Соколов остался безнаказанным. К частым поломкам машич и механизмов на Анге привыкли.За 15 дней июля на этом лесопункте из 13 исправных тракторов на трелевке использовали 7—11.Постоянно простаивают тракторы и на других пунктах предприятия. На лесопункте Тунгусский Бор из 10 тракторов ежедневно стоят 4—6 .Не лучше используются в лесосеках лесовозные автомашины. Например, на Центральном лесопункте из 19 автомашин в первую половину июля ежедневно бездействовало 7 — 9, иа лесопункте Тузейга вместо 12 машин на трассы выходило лишь 8 —1 0 . ФРуководители лесопунктов, мастера, механики смирились с простоями техники, не принимают мер к тому, чтобы использовать ее на полную мощность. План пр выработке маши- но-смен на трелевке и погрузке древесины не выполняется. За шесть месяцев в лесосеках отработано на 912 машино-смен меньше, чем требуется по плану. Выработка на ма- шино-смену везде ниже плановой.В чем же причины больших простоев техники, почему так плохо используются машины и механизмы? На лесопунктах Анга и Тунгусский Бор рабочих в лесосеки доставляют с большим опозданием. Мотовозы, выделенные для перевозки лесорубов, часто вы-ходят из строя. На Ангин- ский лесопункт до сих пор не перевезли электростанцию, поэтому авто

краны в ночную смену бездействуют.Как правило, древесину на желев- нвдорвжиые сцепы начинают грузитв в 4 0 — 11 часов утра, после того, как груженые сцепы выведут на магистраль, а на их место поставят порожняк. В ожидании порожних сцепов рабочие погрузочных бригад сидят сложа руки.В лесосеках пдохо оргаиизоваиы профилактические и средине ремонты тракторов. В ожиданми ремонта ма- щииы простаивают сутками.Руководители лесопунктов и мастерских участков не прививают механизаторам чувства ответственности за вверенную им технику, обезличили мзщины, не принимают строгих мер к нарушителям трудовой дисциплины — пьяницам и прогульщикам. В июле трак̂ -орист лесопункта Тунгусский Вор Бутенко пьянствовал четыре дня, а трелевочный трактор в это время простоял в лесосеке. И такие факты — не исключение. На этом же лесопункте 13 июля не вышли на работу 13 лесорубов — верхний склад лесопункта бездействовал. Этот позорный случай не встревожил руководителей и общественные организации леспромхоза. Злостные нарущители трудовой дисциплины остались безнаказанными. В нетрезвом виде механизаторы выводят из строя тракторы, бензопилы и другие механизмы, а мастера и механики смотрят на эти нарушения сквозь пальцы.Нз рук вон плохо работает Лайская узкоколейная железная дорога. Нарушение графикрв движения поездов, неразбериха с подачей сцепов для погрузки, частые аварии в пути здесь стали «системой». Начальник дороги тов. Колесник срыв графика вывозки древесины объясняет нехваткой железнодорожных сцепов. Это отговорка. На участках дороги валяется 10 неисправных сцепов. Если их отремонтировать и добиться регулярной оборачиваемости сцепов, дорожники справятся с выполнением суточного графика.На дороге пло.хо работает диспетчерская служба. Связь между разъездами нередко нарушается. По словам диспетчера тов. Ковни, диспетчеры иной раз по 12 часов ищут, где же находится тот или иной паровоз. На верхних складах не соблюдают технологию погрузки древесины на сцепы. Их перегружают, загружают хлысты комлями в одну сторону. Это приводит к авариям. Из-за нечеткой работы диспетчеров нередко сцепы направляются к том эстакадам, где нет запаса древесины.Также плохо работает лесовозная автодорога, которая связывает лесопункты Центральный и  ̂Тузейга с нижним складом Уеть-Лай. Дорожники содержат ее в неудовлетворительном состоянии. Автомашины на ней часто выходят из строя. На доро

ге нет графика движения лесовозов. Руководители леспромхоза не принимают мер к восстановлению Тузей- гйнекой лежневой дороги до реки Ч ул ы м , а также автодороги от нижнего склада Ноль-Пикет до Лайской поймы.На лесопунктах нет технологических нарт для разработки лесосек. Но этот вопиющий факт мало беспокоит 
главного инженера предприятия тов. Кондратюка, В леспромхозе затянули подготовку к зиме, медленно сооружают и вводят в строй новые скла
ды-Два года назад в леспромхозе начали осваивать передовой метод лесозаготовок — погрузку леса крупными пакетами. Однако широкого распространения на всех мастерских участках новая технология не нашла- Например, на мастерском участке тов. Лингевича осваивают крупиода- кетную погрузку древесины на железнодорожные сцепы методом накатывания- Но 'НК других мастерских участках лесопунктов Анга и Тунгусский Бор этот способ не внедряется. А ведь с Тунгусского Бора можно вывозить в сутки 650—700 кубометров леса, но погрузить такое количество древесины парокраны не МОГУТ- Выход один: немедленно внедрять прогрессивную форму организации труда.Руководители предприятий ничего не сделали для того, чтобы механизировать обрубку сучьев на нижни-х складах, применить на  ̂ разгрузке древесины агрегатные лебедки- Тов. Цондратюк вопросами механизации трудоемких операций на нижних складах леспромхоза не занимается.Руководители леспромхоза, партийная, профсоюзная и комсомольская организации плохо руководят социалистическим соревнованием лесозаготовителей. Итоги его на лесопунктах подводят от случая к случаю, доску показателей не заполняют. Коллективы мастерских участков, лесопунктов между собой не соревнуются. На предприятии слабо организовано соревнование по профессиям, опыт передовиков 'не распространяют. Из 1.483 рабочих в соревновании за коммунистический труд участвуют лишь 80.Крупные недостатки в организации труда и использовании техники сдерживают рост производительности труда на лесозаготовках. Комплексная выработка на каждого рабочего за полугодие составила лишь 187 кубометров ПРИ плане 215,4. Ц то же время себестоимость кубометра заготовленной древесины на два рубля выше плановой.Чтобы ликвидировать отставание, необходимо резко улучшить организацию труда в лесосеках, устранить простои лесозаготовительной техники, создать механизаторам условия для высокопроизводительного труда.

М. ГАЙДУКОВ.
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Каждый год в Томсив 
появляются новые и
новые сиверы.

Очень ндпрн-
юер, сквер возле про
ходной электролампово
го завода, но в нем 
часто прмсажИР9>Ртся
отдохнуть теперь рабо
чие, залож ивш ие его.

Здесь же, на проспек
те имени Кирова, у ар
ки —  другой сквер, 
заложенный В 195В году.

Создатели этих  двуи 
скверов — рабочие 
электролампового заво
да — активно борются 
за то, чтобы сделать 
наш город зеленым.

На снимке: сивер иа 
проспекте имени Киро
ва в Томске.

Фото А . Смирнова.

Препятствуют благоустройствув этом году в Томске развернулось массовое движение за высокую санитарную культуру и благоустройство города. PetpH-'in благоустроить свою усадьбу и мы, жители дома № 1 по улице Пушкина.На территории усадьбы нашего дома находится центральный аптечный склад областного аптекоуправления. Иа этом основании работники атпеко- упрарления присвоили себе прльо быть полновластными хозяевами двора. «Хозяева» изрядно запустили

усадьбу. Долгое время на дворе валялись бочки с хлорной известью, стеклянная посуда.Однажды во дворе появились комиссия горсовета, которая проверяла санитарное состояние усадеб. Комиссия предложила немедленно привести усадьбу дома в порядок. В тот же день .двор принял надлежащий вид. Нашему вос-хищению не было предела. Побольше бы таких комиссий!

котором жил
ОМОЕ

сделать свою 
усадьбу, улицу благоустроенны
ми и чистыми;

Каждому учащемуся— производственную специальностьУмело, по-деловому осуществить переход на систему политехнического обучения, решить задачи, поставленные Б Законе об усилении связи школы с жизнью, — серьезный экзамен, который должны выдержать работники системы народного образования. Коллектив нашей школы относится к этому делу с особой ответственностью.В нашей школе имеются учебнопроизводственные мастерские. В них хорошо оборудованы столярный и слесарный цехи, есть здесь токарные, сверлильные, токарно-винторезные и строгальный станки, циркульная пила, набор столярных и слесарных инструментов. Оборудовано 20  рабочих мест.Используя эту базу, мы перестроили учебный процесс, сгали больше внимания уделять трудовому воспитанию учащихся, лучше воспитывать у них любовь к производственным профессиям. Для учащихся 5— 8 классов организуются практические занятия в учебно-производственных мастерских. Учащиеся 5— 6 классов изготовляют вешалки, табуретки, ведра, грабли, тяпки для пришкольного участка. Семиклассники работают на станках по обработке деталей из дерева и металла; они делают сами столики на точеных ножках, стулья. И нужно сказать, мебель, сделанная их руками, не только не уступает изделиям некоторых артелей, а иногда бывает и лучше по качеству.Мы установили тесную связь с Берегаевским леспромхозом. Учащиеся восьмых классов нынче полУчали в леспромхозе задания по изготовлению болтов, роликов для игольчатых подшипников. Заказ они выполнили •хоррщо, в срок. Девятиклассники зимой и летом работали в ремонтных мастерских леспром-хоза токарями, электросварщинами, электриками. Цекоторым из них будут присвоены производственные разряды. Учащиеся 10-го класса прошли в школе куре машиноведения, а затем в леспромхозе — производственную практику по вождению автомобиля.Более тесная связь теоретических дисциплин с практикой привела к тому, что учащиеся сгали лучше усваивать теорию. Повысилась успеваемость по физике, математике, химии. Девятиклассники, например, в текущем году по этим предметам по-

Берегаевская средняя школа 
переходит на одиннадцатилетнее

обучениелучили в основном хорошие И отличные оценки.Разумеется, то, что делалось у нас в предыдущие годы, нельзя быяо полностью считать политехническим обучением. Учащиеся все-таки неглубоко овладевали трудовыми профессиями, так как каждый из них не всегда готовился стать, скажем, слесарем или столяром. В новом учебном году, когда наша школа перейдет на одиннадцатилетнее обучение, этого не будет. За одиннадцать лет учащиеся получат не только общее образование, но и приобретут определенную профессию.Ца собрании партийно-хозяйственного актива, где решался вопрос о политехническом обучении, нам порекомендовали обучать учеников профессиям слесареи-механиков и бракеров-десятников. Эти специальности очень нужны в нашем районе. Мы обсудили этот вопрос с родителями и учащимися. Они одобрили такой выбор.Сейчас у нас организован политехнический совет. В него вошли одиннадцать человек — преподаватели школы и работники леспромхоза. Среди них начальник производственного отдела леспромхоза И. С. Пен- зин, инженер Г. А. Ра.чмаиии, начальник ремонтно-механической мастерской В. С. Большаков.В школе разработана новая учебная программа. По ней учащиеся, которьш изберут профессию слеса- рей-механиков, начиная с 9-го класса, станут изучать технологию металлов, технические чертежи, электро- роорудование. Они пройдут производственное обучение по слесарно- ме.ханическим работам, детально познакомятся с тем, как проводить ремонт тракторов, погрузочных лебедок, электростанции. Будущие бра- керы-десятники в процессе учебы познакомятся с методами организации труда на лесоучастках, изучат технологические свойства древесины.Подобран состав преподавателей по новым дисциплинам. Теоретические занятия по специальным предметам

будут вести опытные инженеры тт. Пензин, Рахмавин, практические — начальник ремонтных мастерских тов. Большаков, токарь тов. Булычев и другие работники леспромхоза. С преподавателями проведен инструктаж.В основном школа готова к переходу на политехническое обучение. Но есть у нас и трудности. Мы не получили для учебно-производственных
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КОМИТЕТА
Еще недавно в этой части избрали еще н членом домового 

усадьбы по Красноармейской комитета, Леонид Иванович не- 
улице №  65 была свалка мусо- вольно задумался: а справится 
ра. Жильцы жаловались: «Та- ли он? Это дело новое, потре- 
кая грязь во дворе, что детям бует времени, большой настон- 
поиграть негде!». чнвости и инициативы.

Сейчас не узнать этого угол- жи п Прпнипна Япип ПРРТПРЮТ ПВРТЫ на дома, в котором жил Леонид
клумбе, зеленеет молодая лист- Иванович, и соседних домов. Их 
ва саженцев. Есть здесь и У в л е к л а  м ы с л ь  
детская площадка.

этом сыграл член домового ко- 7 7 . ye, 8 6  и дру-
митета Леонид Иванович Обо- гих по улице Красноар.мейской. 
ленцев. В.месте с жильцами Леонид

Упг,пптпиияя пплжность V Иванович наметил, с чего на;
Л ео н ^ а  Иванович '̂а, он завед/- ^ % Х 1 я " ° в о в л \ ™
гощий клубом Томского универ- усадьбы, 
ситета. Он должен организо- Работу всех жильцов, 
вать работу многочисленных Весной начались первые вос- 
кружков художественной са- кресникн, люди дружно выхо- 
модеятельности, готовить и Дили на них, очищая двор, де- 
проводить вечера, смотры. Он цая дорожки, ограждения На- 
активно участвует и в общест- чали бсуЕЬоу с мухами. Почти 
венной жизни университета, ра- в каждой усадьбе нашлись эн- 
ботая в культурно-массовом сек- тузиасты озеленения. В усадьбе 

"  '  №  77, по улице Красноармей
ской. жильцы разбили неболь
шой сквернк-

Организовав на усадьбе 
№  6 5  площадку для детей, ро
дители решили организовать 
дежурство на ней, чтобы сле
дить за играми' ребят, помо
гать нм интересно проводить 
досуг. На этой же усадьбе и в 
доме №  78 по улице Красноар
мейской введено дежурство 
жильцов для поддержания чи
стоты и порядка во дворе.

Усадьбам 65, 78, 84, 8 6  
и 85-а теперь вручены паспорта 
санитарного благополучия.

—  Участие в благоустройст
ве, — говорит Леонид Ивано
вич, — имеет большое воспита
тельное значение. Посмотрите, 
как сблизило жильцов наших 
домов общее дело. Они стали 
дружнее, организованнее.

Такого же мнения придержи
ваются и многие жители .этого 
квартала по Красноармейской 
улице. Они не жалеют ни вре
мени, Hiĵ  сил для того, чтобы 
благоустроить свой город,

И. Ф Е Д О Р О В А .

торе месткома. Свободно
го времени остается немно
го. Поэтому, когда его

мастерских нового оборудования по 
электротехнике— вольтметры, ампер
метры' и другие приборы. Облоно дол
жно ускорить отгрузку наглядных 
пособий но Нашей заявке.Желательно, чтобы больше помощи по методическим вопросам оказывал нам институт усовершенствования учителей. Со сроей стороны мы сделаем все для того, чтобы успешно решить новые задачи, вставшие перед школой, и обеспечить выпуск квалифицированных специалистов для народного хозяйства.

Н. НАКОНЕЧНЫ Й, 
диррктрр Берегаевской средней 

школы Тегупьдетсного района.

i i :

1 е №ЛНСТЫВДЯ
к п О Ж Е 4 Т Б В Ш И В  , НСТОРИЯ UWil 1НПЕИ

в  областном крае
ведческом музее со
брано свщвде тысячи 
разнообразных доку
ментов для будущей 
экспозиции «Музыка 
и литература в Том
ске». Это — програм-' 
мы театральных и му
зыкальных коллекти
вов, афиши, фотогра
фии. рукописи. Недав
но музейные коллек
ции пополнились новы
ми экспонатами. По
сле смерти известного 
томского дирижера и 
старейшего педагога 
JVI. И. Маломета посту
пили ценные материа
лы, повествующие о 
его жизни и деятельно
сти.

Несомненный инте
рес представляет пап
ка, озаглавленная «Де
ло Маломета N1. И.». 
Вот пожелтевшее от 
времени свидетельст
во о рождении, выдан
ное в Томске в 22 день 
апреля 1817 года... 
Гербовые бумаги, рас
сказывающие об отце 
дирижера — участни
ке войны 1853— 56 гг., 
который в службу 
вступил из кантони
стов томской роты

военных кантонистов, 
ИЫслужил определен
ный законом 1 2 -летний 
срок, как указано в 
документах, и может 
проживать, где желает.

Отец М. И. Мало
мета был в Томске од
ним из первых дири
жеров и горячо хотел, 
чтобы сын пошел по 
его стопам. Для осуще
ствления этого были 
сделаны в 1885 году 
первые шаги. Юный 
Маломет оканчивает 
томские музыкальные 
классы, о чем расска
зывает сохранившееся 
свидетельство.

Годы бегут... Дип
лом, выданный Вар
шавским музыкаль- 1  
ным институтом на 
имя М . И, Маломета. 
Возвращение в Томск, 
деятельность в том
ском обществе попе
чения о начальном об
разовании, основан
ном Макушиным и 
впоследствии запре
щенном царскими вла
стями за «вредное 
направление».А вот вырезка из журнала тех времен «Тезтр и искусство», в небольшой заметке

упоминается юнщи 
капельмейстер М . И. 
Маломет, сделавший 
попытку организовать 
общедоступные сим
фонические концерты.

Официальные справ
ки, удостоверения
раскрывают препода
вательскую деятель
ность М . И. Маломе
та. Затем гербовые 
листы сменяют неболь
шого формата доку
менты. написанные по
рой на обратной сторо
не какрго-нибудь блан
ка, квитанции или та
беля. Это вовсе не 
пренебрежение или 
небрежность. Нет, они 
подчеркивают трудно
сти и невзгоды того 
периода.

Одни из таких доку
ментов, датированный 
1920 голом, гласит, что 
М . И. Маломет являет
ся дирижером и адми
нистратором «симфо
нического советского 
оркестра отдела народ
ного образования» В 
то время обществен
ные концерты стали 
рбычным явлением. 
Проводились они в го
родском саду. Душой

их был М . И . Маломет 
^  создатель союза 
оркестрантов и симфо
нического оркестра, 
который находился на 
бюджете местных ор
ганов Советской вла
сти. Он вел также 
большую педагогиче
скую работу в Том
ском музыкально.м 
училище.

За плодотворную 
музыкальную дея
тельность. помощь, 
оказанную хоровым и 
инструментальным 
коллективам промыш
ленных предприятий, 
за культурное шефство 
над Советской Арми
ей. томский дирижер 
получил более ста гра
мот, приветствий и ад
ресов,

В годы Отечествен
ной войны М. И. Мало
мет организовывал 
многочисленные кон
церты на фабриках и 
заводах, ■ в госпиталях. 
Перед нами ленточка 
бескозырки с вышитой 
надписью: «Почетному 
северофлотцу М. Ц. 
А1 аломету от ансамбля 
Северного флота».

Т. У Р Г А С О В .

Через несколько дней жильцы съездили в лес, привезли отчуда саженцы черемухи. Чтобы насаждения не мешали проезду машин, мы посадили их р стороне, на заднем дворе, за домом, где раньше лежал всякий хлам и стрдл мусорный ящик.Узнав, что жители дома пытаются едми озеленить часть двора, аптекоуправление создало для расследования этого «злодеяния» специальную комиссию. Комиссия, возглавляемая работником облаптекоуправ- ления тов. Гришиной, установила, что жильцы дома действительно приступили к озеленению части усадьбы. Это было расценено, как вредное для интересов центрального аптечного склада самоуправство. Комиссия предложила посадки кустарника ликвидировать и впредь никакого своеволия во дворе дома не допускать. Б подтверждение устного распоряжения жильцам вскоре было вручено и письменное.Но жильцы дома не согласны с тем, чтобы территория их двора вновь стала захламленным придатком ведомственного склада. Усадьба должна быть такой же зеленой и благоустроенной, как и большинство других усадеб города.
В. ЗАПЕВАЛОВ,

предведатель участкового домо-

Дело
не только 

в трудностяхв зеленом наряде стоят̂  сейчас деревца, высаженные весной, цветут цветы. Зелень, новые скверы появились нынче и там, где совеем недавно были пустыри, свалки.̂ ^В большое дело благоустройетжа города Томска вносит свой вклад и коллектив завода «Томкабель». По примеру педшипниковцев завод таК' же решено превратить в завод-сад. Территория завода очищена от̂  мусора, металлолома, иа ней рдзбиты клумбы, газоны, асфальтируются дорожки. У цеха М 5 возник небольшой сквер. В обеденный перерыв, между сменами, рабочие с удовольствием приходят сюда.В жилом городке завода также посажено много цветов, кустарника. По улице Яковлева у дома № 2 разбит сквер.Но обязательства завода по благот устройству еще не выполнены. К 20 июля, например, необходимо было благоустроить сквер у Белого озсг ра (построить 300 метров оградки, установить каменные вазы с цветами, изготовить диваны). Истекли сроки строительства канализации по переулку 1905 года и ливневой канализации. Ничего этого не сделано.Бли,зятся сроки окончания строительства водопровода по улице Октябрьской, благоустройства и озеленения Лалыш-Ключевского взвоза, разбивки сквера на Дальне-Ключевской улице, но работы откладываются на неопределенный срок.«Не хватает рабочей силы», «нет денег», «нет материалов». — говорят руководители завода. Трудности, конечно, есть. Однако дело не только в них. Кое-кто у нас на заводе перестал серьезно относиться к обязательствам, под которыми поставил свою подпись. Вот и ищут они теперь причину для оправдания.Месяц тому назад в нашей заводской газете была опубликована корреспонденция, в которой рабкоры критиковали недостатки в благоустройстве территории завода и закрепленных за ним улиц и площадей города. Но и после .этого пололгение дел почти не изменилось.В ответе за обязательства — весь коллектив завода, и пока есть время, НУЖНО найти возможности выполнить их с честью.
Редакция газеты «Томский ка
бельщик»— коллективный кор
респондент редакции газеты 

«Краснее знамя».* tore  комитете.

Наши, экскурсии по Томск))

Кинотеатр
имени И вана Ч ерны хв 1884 году в г. Томске была открыта первая в России бесплатная библиотека-читальня. Через три года ее переместили в только что отстроенное каменное двухэтажное здание на углу Духов- сной улицы (ныне улица Карла Маркса) и Хомяковского переулка (ныне переулок 1905 года).Здесь же был небольшой зрительный зал, где ставились спектакли и давались концерты. На сцене выступали актеры-любители, из среды которых потом вышли известная артистка Малого театра Союза ССР В. 0. Массалитинова и ее брат Н. 0. Массалитинов, артист Московского художественного театра.Хотя и очень скуден был фонд открывшейся библиотеки (всего 500 томов), сюда стали за.ходить студенты, служадие и рабочие. Здание библиотеки стало местом встреч революционеров.Во время первой русской революции в здании библиотеки проходили многочисленные митинги. Один из них состоялся осенью 1905 года, когда мощная волна революционного движения вылилась в грандиозную всероссийскую октябрьскую политическую стачку.Вместе с рабочим классом всей страны бастовали и рабочие томских предприятий. Томской железной дороги. В знак солидарности с рабочими прекращали занятия студенты вузов и учащиеся средних учебных заведений городд.Вечером 15 октября 1905 года в здании бесплатной библиотеки собралась учащаяся молодежь. Начался митинг.Узнав об этом, власти д̂винул'й туда войска. Здание библиотеки было оцеплено. Участники митинга до позднего вечера находились на положении осажденных. «Черная сотня» намеревалась сжечь библиотеку, чтобы уничтожить «революционных крамольников», находившихся в осажденном здании, но власти не решились на это, побоявш'ись ответных мер со стороны революционных сил города.В последующие годы здесь не раз проводились нелегальные встречи большевиков.̂В здании бесплатной библиотеки был создан один из первых и наиболее крупных в Томске профессиональных союзов — профсоюз металлистов.'Здесь 13 марта 1917 года в переполненном рабочими здании состоялось организационное собрание этого союза.Во время господства белогвар

дейцев и интервентов в Сибири в этом здании происходили неоднократные встречи членов Томской большевистской подпольной организации.Сразу после восстановления Советской власти в г. Томске здесь была открыта советская городская библиотека № 2. Позднее здание было отведено под кинотеатр «Темп», которому в 1942 году присвоено имя бесстрашного летчика-томича Ивана Черных.Партархив Томского обкома КПСС недавно получил из Москвы копию наградного листа Героя Советского Союза И. С. Черных. В нем содержится ряд новых сведений о подвиге мужественного воина.Из наградного листа мы узнаем, что 'за успешные бомбардировки мотомеханизированных колонн, аэродромов, артиллерийских и минометных позиций врага И. С. Черных еще в октябре 1941 года был представлен к награждению орденом «Красного Знамени» и медалью «За отвагу».Бесстрашный воин не один раз вступал в смертельные схватки с Фашистскими стервятниками. В 59 полетах И. С. Черных̂  подвергался обстрелам зенитной артиллерии врага, в 16 — вел оборонительные бои с истребителями противника.«Несмотря на такие противодействия, бомбы всегда’ сбрасывал по цели», — говорится в этом документе.16 декабря 1941 года И. С. Черных получил задание бомбардировать скопление вражеских автомашин в Чудово, под Денингра- дои. Во время выполнения этого задания его самолет был подожжен огнем зенитной артиллерии.«Герой Отечественной войны младший лейтенант Черных переводит бамолет в пике, сбрасывает бомбы по цели и горящий самолет направляет в самую гущу автомашин с фашистами. Во имя унич- тожения сотни захватчиков товарищ Черных, не колеблясь, отдает собственную жизнь», — читаем мы в описании беспримерного подвига воина-томича.В заключении Военного совета фронта говорится:«Достоин присвоения звания Героя Советского Союза».Вместе с командующим фронтом документ подписал член Военного совета Ленинградского фронта, секретарь ПК партии А. А. Жданов.
М. ЧУГУНОВ.
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М ЕЖ Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж ИЗНЬ  

В Совете Безопасности ООН
Н Ь Ю -Й О Р К , 9 августа. (Т АСС), здавшемся в результате агрессив-

ППААТТПТТТТТТ t _______ Н-______«. ___ ________________На дневном заседании Совета Без 
опасности 8  августа первым высту
пил министр иностранных дел Рес
публики Конго Бомбоко. Бомбоко 
выразил серьезное беспокойство 
своего правительства по поводу по
ложения, создавшегося в Конго в 
результате агрессии Бельгии. Про
блема Катанги, подчеркнул он, со
здана искусственно бельгийским 
правительством. Правительство 
Чомбе изолировано от народа и 
держится только благодаря воору
женной поддержке Бельгии. Бомбо
ко призвал к немедленному выводу 
бельгийских войск со всей террито
рии Конго, включая территорию 
провинции Катанга. Только таким 
путем можнб решить проблему ми
ра и спокойствия в Республике 
Конго, сказал он.

Приглашенный на заседание Со
вета Безопасности министр иност
ранных дел Бельгии Пьер Виньи 
.лицемерно утверждал, что вмеша
тельство бельгийских войск во 
внутренние дела Конго было пред
принято «для защиты жизней бель
гийских граждан». Он всячески 
расхваливал ставленника империа
листов Чомбе и утверждал, что по
следний «имеет полное право» про
возгласить «независимость» про
винции.

Представитель Соединенных 
Штатов Лодж начал свое выступ
ление с по.хвалы в адрес генераль
ного секретаря О О Н  Хаммаршель
да за те «решительные действия», 
которые он, по словам Лоджа, 
предпринял для выполнения резо
люции Совета Безопасности о вы
воде бельгийских войск из провин
ция Катанга с тем, чтобы их место 
заняли вооруженные силы О О Н . В 
то же время, противореча самому 
себе, Лодж заявил, что , последние 
события в Конго и, в частности, по
явление «самостоятельной» Катан
ги является внутренним делом 
конголезского народа, в которое 
Организация Объединенных Наций 
не имеет права вмешиваться. При 
этом представитель С Ш А  совер
шенно обошел молчанием решение 
Совета Безопасности от 22 июля, в 

, котором записано, что Совет Без
опасности рассматривает Республи
ку Конго в качестве единого целого 
и призывает все государства воз
держиваться от каких-либо дейст
вий, которые могли бы подорвать 
территориальную целостность и по
литическую независимость молодой 
африканской республики.

Представитель Туниса Слим под
черкнул необходимость скорейшего 
вывода бельгийских войск из Кон
го. Он внес проект совместной ре
золюции делегаций Туниса и Цей
лона. Согласно этому проекту. Со
вет Безопасности подтверждает 
полномочия, предоставленные ге
неральному секретарю О О Н  преды
дущими резолюциями Совета по 
1 Сонго, и предлагает ему продол
жать выполнение возложенных на 
него обязанностей. Проект резолю
ции призывает бельгийское прави
тельство немедленно вывести свои 
войска из провинции Катанга и за
являет о необходимости вступления 
в эту провинцию войск О О Н . В то 
же время Тунис и Цейлон предла
гают, чтобы Совет Безопасности 
заявил о том, что войска О О Н  в 
Конго «не будут вмешиваться во 
внутренние конфликты конституци
онного или иного характера и не 
будут использоваться для оказания 
влияния на исход подобных кон
фликтов».

Представитель Советского Сою
за первый заместитель министра 
иностранных дел С С С Р  В. В. Куз
нецов заявил, что 14 июля Совет 
Безопасности, рассмотрев вопрос о 
положении Б Республике Конго, со-

ных действий Бельгии в отношении 
этого государства, вынес решение, 
содержащее призыв к правительст
ву Бельгии о выводе бельгийских 
войск с территории Конго. Этим же 
решением Совет Безопасности 
уполномочил генерального секре
таря О О Н  принять необходимые 
меры для оказания правительству 
Конго военной помощи до тех пор, 
пока национальные силы безопас
ности не будут в состоянии выпол
нять свои задачи. 22 июля Совет 
Безопасности снова потребовал 
скорейшего вывода бельгийских 
войск с территории Конго, обязав 
генерального секретаря О О Н  при
нять с этой целью все необходимые 
меры.

Однако сегодня, продолжал 
В. В. Кузнецов, Совет Безопасно
сти вынужден в третий раз возвра
щаться к этому же вопросу, причем 
в условиях, когда угроза^ нависшая 
над молодой республикой в резуль
тате иностранной интервенции, не 
только не уменьшилась, а, наобо
рот, в последнее время приняла 
еще более зловещий характер. 
Бельгийское правительство, заявил 
советский представитель, игнори
руя решение Совета Безопасности 
и пользуясь поддержкой союзников 
по агрессивному блоку Н А Т О , 
стремится во что бы то ни стало 
удержать за собой свою бывшую 
колонию и проводит курс на рас
членение Республики Конго. Бель
гийские войска продолжают окку
пировать провинцию Катанга — 
самый богатый район Республики 
Конго, используя для этой цели 
своего ставленника Чомбе, единст
венной опорой которого являются 
бельгийские штыки.

На виду у командования воору
женными силами О О Н , подчеркнул 
В. В. Кузнецов, бельгийские вой
ска продолжают оккупацию терри
тории Конго, совершают бесчинст
ва и зверства в отношении конго
лезского народа и активизируют 
попытки, направленные на расчле
нение этой республики. Отказ вве
сти войска О О Н  в провинцию Ка
танга, отметил В. В. Кузнецов, 
представляет собой уступку агрес
сору и вызывает озабоченность у 
тех, кто стремится помочь молодой 
африканской республике в ее труд
ной борьбе за свою независимость 
и территориальную целостность.

В. В. Кузнецов подверг критике 
заявление генерального секретаря 
О О Н , в котором тот сделал попыт
ку снять ответственность с прави
тельства Бельгии за то, что бель
гийские войска находятся в Ка
танге, и за то, что в эту провинцию 
не допускаются войска О О Н . воз
дается несколько странное поло
жение, отметил В. В. Кузнецов, 
когда вопрос о вводе войск О О Н  в 
Катангу решает не центральное 
правительство Конго совместно с 
генеральным секретарем О О Н , а 
бельгийский агрессор через свою 
марионетку Чомбе.

В заключение представитель 
С С С Р  поддержал предложение 
премьер-министра Республики Кон
го Лумумбы о направлении в Кон
го группы наблюдателей, в кото
рую вошли бы по одному предста
вителю от Индии, Цейлона, Ганы, 
Эфиопии, Марокко, Гвинеи, Объе
диненной Арабской Республики, 
Афганистана, Индонезии и__ Бирмы. 
Задачей этих наблюдателей будет 
являться обеспечение точного вы- 
по.лнения решений Совета Безопас
ности относительно вывода бель
гийских войск с территории Рес
публики Конго.

Н Ь Ю -Й О Р К , 9 августа. (ТАСС). 
Делегация Советского Союза внес
ла на рассмотрение Совета Без
опасности, обсуждающего вопрос о 
положении в Конго, следующий 
проект резолюции:

« С О В Е Т  Б Е З О П А С Н О С Т И ,

рассмотрев доклад генерального 
секретаря о мерах, предпринятых 
в осуществление решений Совета 
Безопасности по Конго:

1 . констатирует, что бельгий
ское правительство грубо нарушает 
решения Совета Безопасности, 
требующие быстрого вывода бель
гийских войск с территории Конго 
и обеспечения территориальной це
лостности и политической незави
симости Республики Конго;

2 . обязывает генерального сек
ретаря О О Н  предпринять реши
тельные меры, не останавливаясь 
при этом перед употреблением лю
бых средств воздействия в целях 
немедленного удаления с  террито
рии Конго бельгийских войск и для 
пресечения действий, направлен
ных против территориальной цело
стности Республики Конго;

3 . поручает генеральному секре
тарю О О Н  в трехдневный срок до
ложить о .мерах, предпринятых для 
осуществления настоящего реше
ния Совета Безопасности».

На этом дневное заседание Сове
та Безопасности закончилось.

Н Ь Ю -Й О Р К , 9 августа. (ТАСС). 
На вечернем заседании Совета 
Безопасности 8  августа продолжа
лось обсуждение вопроса о положе
нии в Конго. Делегаты Цейлона, 
Эквадора и Аргентины высказа
лись за скорейший вывод бельгий
ских войск из Конго, в том числе 
па Катанги, и за замену их воору
женными силами О О Н . В то же 
время они призывали к «невмеша
тельству» во внутренние дела Кон
ге, т. е. к проведению политики 
уступок империалистическим' си
лам, развернувшим активную дея
тельность с целью расчленения мо
лодой африканской республики.

Представители колониальных 
держав —  Италии, Англии и Фран
ции расхваливали генерального се
кретаря О О Н  Хаммаршельда и его 
заместителя Банча за «удивитель
ные достижения» в выполнении ре
шений Организации Объединен
ных Наций, а также высказали не
мало комплиментов в адрес бель
гийского правительства, проявив
шего, по их словам, «замечатель
ную готовность» полностью выпол
нить резолюцию Совета Безопасно
сти. По словам этих делегатов, 
войска Организации Объединенных 
Наций должны занимать «очень 
осторожную*’ 'йозицию в отношении 
Катанги, чтобы не допустить «вме
шательства во внутренние дела 
Конго».

Представитель- Польши в ОО Н  
Б . ЛевандоБСКий показал полную 
несостоятельность попыток Д . Хам
маршельда оправдать соображения
ми юридического и политического 
характера тот факт, что войска 
О О Н  не были введены в провин
цию Катанга, являющуюся неотъ
емлемой частью территории Конго. 
Воздержание от ввода вооружен
ных сил О О Н  в Катангу. сказал 
он, означало бы на деле пособниче
ство вмешательству Бельгии и дру
гих империалистических госу
дарств во внутренние дела Конго. 
Левандовский заявил, что, по мне-
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Постановления совета министров 
Республики Конго

П А Р И Ж , 9 августа. (Т А СС). По 
сообщению агентства Франс Пресс 
из Леопольдвиля, совет министров 
Конго на заседании, состоявшемся 
вечером 8  августа под председа
тельством Патриса Лумумбы, при
нял решение о немедленной высыл
ке, с территории республики бель
гийского посла, а также о закрытии 
посольства. Решение, принятое 
правительством • и утвержденное 
парла.ментбм, о разрыве дипломати

ческих отношений с Бельгией вле
чет за собой также закрытие всех 
бельгийских консульств в Конго. 
Оно предусматривает также воз
вращение в Конго всех конголез
ских студентов, находящихся в на
стоящее время в Бельгии, причем, 
конголезское правительство берет 
на себя заботу о том. чтобы напра
вить их в другие страны, чтобы 
о'ни могли закончить свое образо
вание.

Чрезвычайное полоЯсение в Конго
Л О Н Д О Н . 9 августа. (Т АСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер из Леопольдвиля, се
годня в Республике Конго объявле
но чрезвычайное положение.

Как заявил министр информации 
, Кашамура на пресс-конференции, 

состоявшейся после совещания ка

бинета, проходившего при участии 
премьер-министра Патриса Лумум
бы, решение о введении чрезвычай
ного положения в стране принято с 
целью «подготовки на случай воз
можной военной интервенции и от
ражения вражеской агрессии».

Колонизаторы
маневрируют

П А Р И Ж , 9 августа. (Т АСС). Ко
лонизаторы развернули в Конго 
лихорадочную деятельность, на
правленную на подрыв молодой 
республики изнутри.

На днях так называемое нацио
нальное собрание Катанги приняло 
конституцию, а вчера провозгласи
ло марионетку Чомбе «президен
том» этого самозванного «государ
ства». Как отмечает корреспондент 
агентства Франс Пресс, «конститу
ция» Катанги «построена по аме
риканскому и французскому образ
цу с некоторыми бельгийскими 
элементами». Она предоставляет 
Чомбе весьма шцрокие полномо
чия.

Помимо усиленного осуществле
ния планов отторжения от Конго

отрыва от этой страны другого бо
гатого района — провинции Касаи. 
Вчера в Брюссель прибыл самс» 
званный «президент» этой конго
лезской провинции Жозеф Нкагу- 
ла. На территории Касаи имеются 
богатейшие месторождения алма
зов. Как сообщает агентство Франс 
Пресс, в тот же день Нкагула вы
летел в Нью-Йорк, где он намерен 
добиваться от Совета Безопасности 
О О Н  обсуждения вопроса о предо
ставлении Касаи независимости.

Л О Н Д О Н , 9 августа. (ТАСС). 
Сегодня находящиеся здесь пред
ставители так называемого прави
тельства Катанги были приняты в 
африканском отделе М И Д  Англии. 
Один из этих представителей в бе
седе с корреспондентом выразил 
удовлетворение приемом, оказан-

Совет министров решил созвать 
с 25 по 31 августа конференцию на 
высшем уровне независимых госу
дарств Африки, которая, как счи
тает совет министров Республики 
Конго, будет иметь первостепенное 
значение для африканского конти
нента.

Совет министров вновь подтвер
дил свое полное доверие премьер- 
министру П. Лумумбе и выразил 
ему свое удовлетворение в связи с 
успехами, достигнутыми им во вре
мя поездки в Соединенные Штаты 
и в страны Африки для защиты 
интересов конголезского народа.

нию его правительства, бельгий
ские войска должны быть выведе
ны со всей территории африкан
ской республики. Совет Безопасно
сти должен также принять необхо
димые меры для защиты террито
риальной целостности Конго. Пред
ставитель Польши заявил, что его 
делегация будет голосовать за 
проект резолюции, внесенный Со
ветским Союзом, а также поддер
живает предложение премьер-мини
стра Конго о направлении в эту 
страну группы, наблюдателей из 
представителей стран Африки я

Н Ь Ю -Й О Р К , 9 августа. (ТАСС), 
Выступая вчера на вечернем засе
дании Совета Безопасности, глава 
делегации Советского Союза В. В, 
Кузнецов дал дополнительные 
разъяснения позиции Советского 
правительства по важнейшим во
просам, связанным с положением в 
Конго. Советское правительство, 
сказал он, твердо стоит на позици
ях невмешательства во внутренние 
дела других государств. Бельгий
ское правительство в нарушение 
резолюций Совета Безопасности и 
Устава О О Н  грубо вмешивается во 
внутренние дела Конго. Попирая 
волю правительства Конго, оно 
стремится отторгнуть от республи
ки са.мую богатую провинцию. В  
этих условиях меры Совета Без
опасности по пресечению подобных 
агрессивных действий строго соот
ветствуют Уставу О О Н  и не явля
ются вмешательством во внутрен
ние дела Конго.

Мы не за то, продолжал Кузне
цов, чтобы войска О О Н  в Конго 
первыми проявили какую-либо иш - 
циативу в применении оружия. Но 
если при осуществлении задач, 
возложенных на них Советом Без
опасности, они встретятся с воору
женным сопротивлением, то в по
рядке самозащиты имеют право 
применить все средства для устра
нения этих препятствий.

Кузнецов вновь подчеркнул, что 
главное средство ликвидации чрез
вычайно напряженного _^положения 
в Конго —  немедленный вывод с 
территории этой африканской ^ с -  
публики бельгийских войск. На
помнив заявления Советского пра
вительства по вопросу о Конго, за
меститель министра иностранных 
дел сказал, что Советский Союз го
тов объединить свои усилия с 
усилиями других государств— чле
нов О О Н , чтобы пресечь агрессию. 
В то же время Советское прави
тельство, озабоченное создавшимся 
опасным положением в Конго, не 
может пройти мимо обращении 
правительства Конго к правитель
ству С С С Р  об оказании ему помо
щи на двусторонней основе.

Затем на голосование был по
ставлен проект резолюции, пред
ставленный делегациями Туниса и 
Цейлона. Согласно этому проекту. 
Совет Безопасности подтверждает 
полномочия, предоставленные ге
неральному секретарю предыдущи
ми резолюциями Совета по Конго, и 
предлагает ему продолжать выпол
нение возложенных на него обязан
ностей. Проект резолюции призы
вает бельгийское правительство не
медленно вывести свои войска из 
провинции Катанга и заявляет о 
необходимости вступления в эту 
провинцию войск О О Н . Тунисско- 
цейлонский проект резолюции__ был 
принят 9 голосами (Тунис. Цейлон, 
Советский Союз, Польша, Англия, 
Эквадор, Аргентина, С Ш А  и чан- 
кайшист) при двух воздержавших
ся (Франция, Италия).

В . В . Кузнецов заявил, что со
ветская делегация не настаивает на 
голосовании своего проекта резо
люции.

Выступая с объяснением моти
вов голосования, В . В. Кузнецов 
сказал, что проект резолюции Ту
ниса и Цейлона обходит молчанием 
тот очевидный факт, что прави
тельство Бельгии грубо нарушает 
решения Совета Безопасности о 
выводе бельгийских войск с терри
тории Конго и об обеспечении тер
риториальной целостности и поли
тической независимости этой стра
ны. Однако советская делегация го
лосовала за данный проект, исхо
дя из того, что он отвечает главной 
задаче, которую должен решить 
Совет Безопасности, —  обеспечить 
то, чтобы Бельгия немедленно и 
без всяких условий вывела все 
свои войска' с территории Респуб
лики Конго, в том числе из провин
ции Катанга.

В 4 ч. 30 м. утра по местному 
времени заседание Совета Везопас- 
ности окончилось.

К А М Ч А Т С К А Я  О Б 
Л А С Т Ь . Из далекого 
села Паратунка отпра
вилась экспедиция 
Камчатской геолого
геофизической обсер
ватория Академии на
ук С С С Р . Это первый 
поход сотрудников 
недавно созданной об
серватории.

Экспедиция побыва
ет на ряде вулканов— 
Мутновском, Горелом, 
Осача и Опала, изучит 
состояние действу
ющих вулканов.

На снимке: участни
ки экспедиции вьючат 
лошадей после очеред
ного привала. 
(Фотохроника Т А С С ).

☆
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На первенство  Сибири  по баскетболу

Опять малая трибуна стадиона 
общества «Труд» была заполнена 
до отказа. Сотни" болельщиков 
привлек сюда розыгрыш первен
ства Сибири по баскетболу.

Всеобщее внимание было прико
вано к центральной встрече дня—  
ме/кду мужски.ми командами Но
восибирской и Томской областей. 
Это и понятно: в случае победы 
томичи получали право бороться 
за звание чемпиона Сибири.

Игра началась бурными атака
ми гостей. Прошла четвертая ми
нута, а счет 11 : О в их пользу. 
Но следует удачный проход В. Се
регина под щит противника —  
есть первые два очка!

Томичи быстро оправились 
после первых неудач, разрыв в 
очках постепенно сокращается. На  
последней минуте первой полови
ны встречи хозяева поля уже на 
очко опередили противника —  
27 : 26.

Вторая половина игры началась

бурным натиском томских баскет
болистов. В. Серегин один за дру
гим забивает два мяча, однако, и 
новосибирцы не остаются в долгу. 
Их игрок Камоликов забрасывает 
ответный мяч, затем побеждает в 
единоборстве Зимина и приносит 
своей команде еще два очка.

Однако свое преимущество то
мичи сумели сохранить до конца 
состязаний. Выиграв встречу с ре
зультатом 67 ; 46, они заняли 
первое место в подгрзшпе и вышли 
в финал. «Героем», как и в преды
дущий день, был Валерий Сере
гин. Он дал своей команде 26 оч
ков.

Результаты игр мун{ских команд: 
Ке.меровская и Иркутская области 
— 54:49, Красноярский и Алтай
ский края —  51:45; женских 
команд; Красноярский край ■— 
Омская область —  32:49; Тюмен
ская и Новосибирская области— 
27:59, Томская область —  Ал
тайский край —  32:35.

Борьба за кубок Сибири 
продолжается

На областном ипподроме про
должаются пятые зональные , кон
носпортивные соревнования на ку
бок Сибири.

8  августа состоялись состязания 
по манежной езде и по преодоле
нию препятствий (легкий класс).

16 очков своей команде принес 
спортсмен Шаромов (Иркутская 
область), известный уже томичам 
по показательному выступлению 
в программе высшей школы верхо
вой езды. На жеребце Канал он 
занял первое место в манежной 
езде, набрав 6 8  баллов. Второе 
место в этом виде .соревнований 
занял Браечев (Новосибирская об
ласть) на жеребце Спор. Томич 
Индюков был шестым. Сказались 
отсутствие опыта в подобных вы
ступлениях и слабая подготовка 
лошади.

В соревнованиях по преодоле
нию препятствий первым был но
восибирец Мельников, прошедший 
на Победителе установленную 
дистанцию за хорошее время 
( 1  мин. 0 1  сек.) без штрафных оч
ков. Второе место на кобыле 
Буксе занял представитель алтай
ской команды Литвинов. Неудач
но выступил томский наездник Ма- 
няков. Первоначально лошадь не

повиновалась всаднику. При вто
рой попытке она показала время 
2 мин 04 сек с 27 штрафными оч
ками. В этом виде соревнований 
томичи были шестыми.

После второго дня соревнований 
в командном зачете по-прежнему 
лидировали новосибирцы, набрав
шие 159,3 очка. На 37,8 очка от
стали от них омичи. Команду Том
ской области оттеснили на шестое 
место алтайцы и красноярцы.
■ 9 августа состоялись соревнова
ния лошадей тяжеловозных пород 
на скорость доставки груза. Бы
стрее всех дистанцию в тысячу 
метров с грузом 1 . 2 0 0  кг проше.л 
Выстрел под управлением 
И. Т. Матрашилова (Томская об
ласть).

После тревдневной борьбы уве
ренно лидируют новосибирцы, на
бравшие 171,3 очка. На втором 
месте — омичи (125,5 очка), на 
третье.м — команда Хакассии 
(118,8 очка). Томичи вышли на 
четвертое место (103 очка).

13 и 14 августа — заключи
тельные дни. В програ.мме— сорев
нования тяжеловозов на макси
мальную грузоподъемность, ди
станционные скачки на 7.000 мет
ров, испытания рысаков на 2.400 
и 3.200 метров.

П . Н И К О Н О Р О В .

Вчера состоялись • финальные 
соревнования. Итак, чемпионами 
Сибири по баскетболу среди жен
ских команд стали омички, среди 
мужских —  томичи.

о. М И Р Е Ц К И И .Юные томичи- легкоатлеты— на втором месте
Впервые в городе Томске про

ходили зональные соревнования 
воспитанников школ-интернатов и 
детских домов. 217 юных спорт
сменов краев и областей Сибири и 
Дальнего Востока оспаривали пер
венство по легкой атлетике и бас
кетболу.

Борьба началась на баскетболь
ных площадках. Первенство разы
грывалось среди .мальчиков и 
девочек в течение четырех дней. 
Особенно упорным было финаль
ное сражение юных баскетболи
сток из Иркутской и Кемеровской 
областей. Долго не менялся счет 
24:24. Только за 29 секунд до 
конца встречи иркутянки заброси
ли мяч в корзину соперниц и вы
играли встречу со счетом 26:24. 
Иркутская команда стала облада
тельницей кубка. На втором месте 
— баскетболистки Кемеровской 
области, на третьем — Примор
ского края.

Среди мальчиков победителями 
вышли кемеровчане.

Основными претендентами на 
первенство по легкой атлетике 
являлись команды Кемеровской 
и Тп;искон областей. Юные то.мн- 
чи проиграли своему противнику, 
который завоевал по этому виду 
спорта переходящий кубок, всего 
восемь очков и вынуждены были 
довольствоваться вторым место.м. 
Хорошие результаты показали 
юные представители Томской об
ласти Галя Шилоносова и Надя 
Макрушина. Первая вышла побе
дительницей в беге, на 60 метров 
II прыжках в длину с разбега и в 
высоту, вторая — в метании гра
наты.

Команды-победительницы на
граждены кубка.ми н гра.чита- 
ми министерства просвещения 
Р С Ф С Р . Лучшие спортсмены от
мечены грамотами, жетонами и 
ценными подарками

н. кАрагодин,
главный судья 

по легкой атлетике.

Зам. редактора
А . Н . Н О В О С Е Л О В .

К положению в Лаосе

провинции Катанги, колониальные 
круги Запада строят теперь планы ным им в министерстве

Х А Н О Й , 9 августа. Т А С С ). Вьет
намское информационное агент
ство. ссылаясь на вьентьянское 
радио, передает, что сегодня в сто
лице Лаоса Вьентьяне «революци
онный комитет», возглавляемый 
капитаном королевской лаотянской 
армии Конг Ле. захватил власть в СБОИ руки.

В переданном по радио послании 
К королевской лаотянской армии, 
полиции и все.му народу командир 
второго парашютного батальона 
королевской лаотянской армии и 
пр1едс£датель «революционного ко
митета» капитан Конг Ле призвал 
весь лаотянский народ «сотрудни
чать с нами во имя достижения 
свободы для наших соотечествен
ников».

«Нынешнее правительство, — 
говорится далее в послании, — из
менило нашему народу и стране ра
ди американских долларов». «Мы 
глубоко ненавидим войну между 
народом и армией, и мы очень 
обеспокоены сложившейся обста
новкой».

В коммюнике, переданном сего
дня по вьентьянскому радио, коми
тет заявил, что «цель этой рево
люции. осуществленной армией, со
стоит в защите нашего отечества,

религии, конституции и трона, 
чтобы сделать их сильными и проч
ными...».
, Во внутренней политике комитет 

будет «бороться с коррупцией и 
произведет чистку национального 
собрания и администрации с целью 
их улучшения».

Комитет заявил, что он «будет 
бороться против иностранного вме
шательства, за вывод иностранных 
вооруженных сил с лаотянской тер
ритории».

Во внешней политике комитет 
«будет придерживаться 'Устава Ор
ганизации Объединенных Наций и 
проводить политику нейтралитета. 
Он будет активно поддерживать 
дружественные и добрососедские 
отношения со всеми странами, 
желающими установления добрых 
отношений с Лаосом и уважающи
ми соглашения, подписанные Лао
сом».

В экономической области коми
тет «будет развивать сельское хо
зяйство и промышленность, чтобы 
улучшить жизнь народа, и будет 
принимать помощь от всех стран 
при условии, что эта помощь не бу
дет связана политическими обяза
тельствами».

Кинотеатр имени М . Горького
1 1  августа — новый художест

венный фильм «Весенние грозы». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-20,
5-10, 7, 8-50, 10-40.

Зал кинохроники 
1 1  августа— новые документаль

ные фильмы «Сердце Европы», 
«В гостеприимной Вене». Сеансы: 
10, 11, 12, 5-30, 6-30.

Новый художественный фильм 
«Посланец народа». Сеансы; 1, 
2-30, 4, 7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр имени И . Черных 
11 августа. Большой зал — но

вый художественный фильм «Ве
сенние грозы». Сеансы; 10, 11-50, 
1-40, 3-30, 5-20, 7-10. 9, 10-50.
Малый зал — «Сила мундира». 
Сеансы: 9-40, 11-20, 1, 2-40, 4-20, 
6 , 7-40, 9-20, 11.

Кинотеатр городского сада 
1 1  августа —  новый художест

венный фильм «Вдали от Родины». 
Сеансы: 12-30, 2-30, 4-30, 6-30. 
8-30, 10-30.

Для детей — «Новые похожде
ния Кота в сапогах». Сеанс в 10-30 
утра.

Клуб имени Сталина 
11 августа— «Весенние грозы». 

Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.
Клуб Г Р Э С -П

11 августа — «День последний, 
день первый». Сеансы: 5, 7, 9.

Томской детской больнице срочно 
требуются: санитарки, шофер, плот
ник и ш тукатуры -побельщ ики (по
трудовому соглашению).

Обращаться по адресу: г. Томск, 
Московский тракт, 4.
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Четверг, Ц  августа 
19.30. Для школьников. «Как 

живут звери и птицы». 19.45. 
«Мы станем инженерами». Рас
сказ о поступающих в вузы. 19.55. 
«За здоровье и долголетие совет
ского человека». 20.15. «Послед
ние известия». 20.25 «Творческий 
вечер народной артистки Р С Ф С Р  
Ф . Раневской». 21.35. Кинопо
весть «Капитанская дочка».

Срочно требуется сторож  на карь
ер кирпичному заводу № 3 Жилпло
щадь предоставляется.

Заводу требуются пилорамщ ик и 
разнорабочие в цехи. (Оплата труда 
сдельная).

Обращаться: г. Томск. Покутскин
тракт, остановка автобуса ' Ki 9 «Ке
рамик», телефон 32-09.

Строительному управлению Том
ской ГРЭС-2 требуются на постоян
ную работу: каменщ ики, плотники, 
ш тукатуры , столяры , рамщ ики, груз
чики, разнорабочие, станочнини.

Принятые рабочие в ближайшее 
время будут обеспечены квартирами.

За справками обращаться: 
г. Томск, улица Шевченко. 32, отдел 
кадров стройуправления Томской 
ГРЭС-2.
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О Б Л А С Т Н А Я  З А О Ч Н А Я  С Р Е Д Н Я Я  Ш К О Л А

П Р О И З В О Д И Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я  В 5 — 10 К Л А С С Ы

Заявление, документ об образовании и справку с места рабо
ты направлять заведующему консультационным пунктом или 
директору ближайшей школы. Лица, проживающие в селах, где 
нет школ, направляют документы в районе.

В Томске обращаться; улица Карла Маркса, 31.

Томский  автомобильно-дорожный
техникум  продолжает прием учащих- 
ся на дорожно-строительное отделе
ние по специальности «строитель
ство и эксплуатация автомобильных 
дорог и мостов».

Адрес техникума: г. Томск, про
спект имени Ленина, 115.

Томскому государственному про- 
eKTHO-H3bicKaTenbCKOMV институту 
«Томгипротрано требуются на по
стоянную работу: инженеры  и техни
ки по водоснабжению, канализации, 
связи и СЦБ, геологи, мостовики, 
инженер по технадзору за капиталь
ным строительством. инженер-кон
структор, знакомый с буровыми ме
ханизмами, а также телефонистка, 
вахтер, уборщицы, слесарь-водопро
водчик, рабочие (с выездом в поле
вые партии), каменщ ики на времен
ную работу.

Принятые пользуются бесплатным 
билетом по железной дороге в пери
од отпуска и топливом по льгот
ной цене.

Обращаться: г. Томск, проспект
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Асиновской детской музыкальной 
школе к началу 1960— 61 учебного 
года требуются преподаватели по 
классу фортепиано и баяна.

С предложением обращаться: Том
ская область, г. Асино, музыкальная 
школа.

Учебно-производственным мастер
ским срочно требуются на постоян
ную работу: высококвалифицирован
ные токари, слесари, столяр-красно
деревщик.

Обращаться: г, Томск, проспект
имени Ленина, 2, комната 117, теле
фон 60—51, доп. 3-32.

Весовому заводу требуются: слеса
ри, токари, электросварщ ики, столя
ры; радиомонтажники, настройщ ики, 
радиотехники, кочегары, кладовщ и
ца, вахтер и ученицы.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 91, отдел кадров.
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Гр-ка Кочешева Валентина Иванов
на, проживающая в г. Томске, ули
ца Мичурина, 4, кв. 2, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Кочешевым Петром Федоровичем, 
проживающим в Кемеровской обла
сти, г. Анже]5о-Судженск. улица 
Полтавская, барак 4, кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 8-го участка г. Томска.Адрес редакцнв: гор. Хоисв, проел, нш. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37* советского стронтедьства 42:44, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского 37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря козяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-36, стевографвсткв — 52-02.Томск, тнн. № 2 «Красное знамя».

— 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 37-88 в 31-47, нвформацвв — 51-61, зам. зав. вздательством — 52-23, бухгалтерии в отдела объявленийТираж 82.00Q акз. Заказ № 2634,
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